

BARCELONA DIMARTS, 16 DE FEBRER DEL 2021. AÑO XXII, Nº 4804

Catalunya descarta una desescalada rápida ante la presión en las UCI

Catalunya registró ayer 719 nuevos contagios y 38 muertes más en las últimas 24 horas, mientras que en España cayó un 35,7% la cifra de positivos. Salut espera comenzar a vacunar esta semana a los mayores de 80 años que viven en sus domicilios y a las personas con gran discapacidad, una actividad que, ha concretado, «pivotará en el ámbito de la Atención Primaria». PÁGINA 6

'CASO MÁSTER'

La Audiencia Provincial de Madrid absuelve a Cristina Cifuentes por «falta de pruebas»

El tribunal ha absuelto a la expresidenta madrileña al no considerar probado que «presionara» para falsificar el acta de su trabajo de fin de postgrado, en una sentencia en la que critica su actuación como alumna. **PÁGINA 9**

Investigan uso de fuego real contra las protestas de Linares Rafa Nadal se mete en cuartos del Abierto de Australia

PÁGINA 8

PÁGINA 11



Cataluña abre el baile. Tras el júbilo de los vencedores y el lamento de quienes perdieron pasa la resaca electoral y empieza el baile. La aritmética en Cataluña pone a Salvador Illa como el galán más agraciado pero será Pere Aragonès el que podrá escoger pareja. Todo apunta a que su partido arranque el flirteo con los socios independentistas a los que detesta y pretenden cambiarle el paso. De haber pisotones en las primeras piezas puede que ERC encuentre la excusa para danzar con la misma coreografía que en las pistas de Madrid. Habrá baile aunque no con el sentido cósmico y fraternal de una sardana. ●

Illa insiste en la investidura pese al rechazo de ERC, que busca quitar peso a Junts

EL PSC reivindica su victoria y constata que un pacto de izquierdas es posible **ARAGONÈS** inicia contactos con Junts y comuns, que mantienen vetos cruzados

PÁGINAS 2 A 5



El Parlament tiene hasta el 12 de marzo para constituirse, mientras que el debate de investidura deberá ser como muy tarde el 26 de marzo, antes de Semana Santa. Si no hay candidato, el 26 de mayo se convocarían nuevas elecciones.





DESPUÉS DEL 14-F LA BÚSQUEDA DE PACTOS

ERC busca diluir el peso de Junts mientras Borràs ya le presiona

ARAGONÈS apuesta públicamente por un Govern en el que estén En Comú y la CUP, además de Junts

resultado «legitima» su estrategia frentista e insiste en no descartar la vía unilateral

DANIEL RÍOS

daniel.rios@20minutos.es/@Dany_Rios13

Una vez alcan-

III. ERC zado el primer objetivo, superar a Junts y convertirse en la principal fuerza del independentismo, ERC toma ahora posiciones para encarar la negociación que le lleve a presidir la Generalitat. Los republicanos ya han anunciado que, en los próximos días, comenzarán las conversaciones precisamente con Junts para volver a compartir Govern. Pero ERC quiere evitar a toda costa una convivencia tan convulsa con sus socios como la de los últimos meses. Y. por ello, su objetivo será intentar imponer lo más claramente posible su hoja de ruta pactis-

el Estado que pregona Junts.
Ese es el espíritu del «frente amplio» que planteó ayer el candidato de ERC, Pere Aragonès, cuya opción predilecta para formar Govern es compartirlo no solo con Junts, sino también con la CUP y En Comú Podem.
«Necesitamos unas bases más amplias con los comunes y la CUP», apuntó ayer Aragonès, que instó a estas tres formaciones a iniciar las negociaciones lo antes posible y también a sus-

ta frente al choque frontal con

LAS CLAVES DEL RESULTADO DE ERC

- Aunque por la mínima, ERC consiguió por fin convertirse en la primera fuerza del independentismo y podría liderar el Govern por primera vez desde la Guerra Civil.
- Pese a empatar a 33 escaños con el PSC, fue segunda fuerza con el 21,3% de los votos, el mismo porcentaje que en 2017.
- Fue primera fuerza en Tarragona.
- Tiene dos vías para gobernar: o un pacto con Junts – la prioritaria –, o un acuerdo para la investidura con En Comú y PSC.

cribir un acuerdo que vaya más allá de la investidura y dé estabilidad a toda la legislatura.

En ese sentido, la ejecutiva de ERC designó ayer a su equipo negociador, que estará integrado por Marta Vilalta, Josep Maria Jové, Sergi Sabrià y Laura Vilagrà, todos ellos miembros de la dirección del partido, y adelantó que empezará la ronda de contactos con la CUP, pa-



El candidato de ERC, Pere Aragonès (derecha), salía ayer de la sede del partido. EFE

ra continuar después con Junts y con los comunes.

Esta vía de ERC, sin embargo, está abocada al fracaso en los próximos días. A diferencia de la CUP, que mantiene la puerta abierta a entrar en el Govern, En Comú Podem no tiene ninguna intención de compartir Ejecutivo con Junts, e igualmente la formación de Laura Borràs rechaza aliarse con los comunes por no «sumar hacia la independencia». Pero el intento revela que los republicanos quieren diluir el peso de las tesis de Junts para que su re-

chazo del unilateralismo no se vea comprometido.

ERC se muestra por el momento cauta y Aragonès se limitó ayer a señalar que quiere «ponerse de acuerdo» con Junts «de una manera diferente» a la que les llevó a una lucha sin disimulo hace unos meses. El candidato se mostró, además, convencido de que podrán determinar en las negociaciones «qué papel debe tener cada uno» en el futuro Govern.

Pero Borràs ya dijo la misma noche electoral que el hecho de que el independentismo hubiera superado el 50% de los votos emitidos debe «tener consecuencias», es decir, debe servir para mantener viva la posibilidad de insistir con la declaración unilateral de independencia si el Estado no se pliega a un referéndum pactado. Aver. el secretario general de Junts, Jordi Sànchez, insistió en esa tesis y dejó caer que su formación y ERC han obtenido un «empate técnico», que para Junts significa que los republicanos no han conseguido que su estrategia pactista se haya impuesto claramente.

CRONOLOGÍA

Los plazos para formar gobierno

- ment tendrá hasta ese día para constituirse. Los plazos están recogidos en la Ley de Presidencia de la Generalitat, que da a su presidente 20 días hábiles desde las elecciones para convocar la sesión. Con la inhabilitación de Torra, esta competencia la tendrá el vicepresidente en funciones de presidente, Pere Aragonès.
- 26 de marzo. Ese día acabaría el tiempo para que el presidente del Parlament proponga la investidura de un candidato a la Presidencia de la Generalitat. Y es que tras la sesión constitutiva de la cámara, se abre un plazo de 10 días hábiles para que lo haga. Luego el candidato se sometería a una primera votación y, si no lograra la mayoría absoluta, dos días más tarde se celebraría una segunda, en la que valdría la mayoría simple.
- Finales de mayo. Si no se consigue la mayoría simple, habría tiempo hasta entonces para buscar un candidato, pues se abriría para ello un plazo de dos meses. Si no fuera posible, se volverían a convocar elecciones automáticamente.



20M.ES/ELECCIONES14F Puedes consultar más

información sobre los efectos de las elecciones en **20minutos.es**

Junts emplaza a ERC a no contar con los 'comuns'

El secretario general de JxCat, Jordi Sànchez, emplazó ayer a ERC a liderar un acuerdo de legislatura «prioritario y único» entre estos dos partidos y la CUP, sin contar con los *comuns*, para formar un gobierno «independentista». No descartó, sin embargo, que la formación que encabeza Jéssica Albiach pueda sumarse a cuestiones puntuales durante de la legislatura.

Tras las elecciones del domingo, Sànchez consideró que la diferencia de un escaño y 35.000 votos entre Junts (32 diputados) y Esquerra (33) es un «empate



Jordi Sànchez valoró ayer las elecciones. EP

técnico». Sin embargo, reconoció la victoria de ERC dentro del bloque soberanista y felicitó a su candidato. Pere Aragonès.

al que llamó a «tomar la iniciativa» para configurar una mayoría independentista.

Por su parte, la candidata de JxCat, Laura Borràs, también apostó por formar un Govern independentista, y aseguró que su formación no tiene «ningún inconveniente» en respaldar a Aragonès como presidente de la Generalitat.

Preguntada sobre si Junts no estaría en una «ecuación» de ERC con los *comuns*, indicó que es esta formación la que «ya ha dicho que haría un veto a JxCat»

En cuanto a las fricciones entre ERC y Junts en la pasada legislatura, Borràs aseguró: «Desde el punto de vista de la lealtad, la hemos mantenido, la mantenemos y la mantendremos». • C. MERCADER

Albiach: «Los 'comuns' no pactarán con Junts»

En Comú Podem

La candidata de los *comuns* a la Generalitat, Jés-

sica Albiach, respondió ayer al candidato de ERC, Pere Aragonès, que En Comú Podem no pactará un Govern con los republicanos y con Junts, y se reafirmó en buscar una alianza entre fuerzas progresistas para conseguir un gobierno de izquierdas en Cataluña. «No votaremos a Junts de ninguna de las formas», aseguró durante la rueda de prensa de valoración de los resultados de las elecciones del 14-F, en las que la formación morada ha mantenido los



Jéssica Albiach, el domingo, tras el resultado. EP

ocho escaños con los que ya contaba en el Parlament. Sobre la CUP, Albiach sostuvo que ambos partidos coinciden a nivel social y económico pero no en su postura respecto a cómo solucionar el conflicto soberanista: «No es que descartemos a la CUP, pero hasta ahora son ellos quienes se han querido poner en otro lado», dijo.

Albiach confirmó que ayer mantuvo un «contacto de cortesía» con el candidato socialista, Salvador Illa, y con el republicano, a los que dijo el domingo que llamaría de cara a iniciar negociaciones discretas pues, comentó, la coincidencia entre ERC y PSC no sería «ninguna novedad». «No hay más alternativas», insistió, a pesar de que ERC haya excluido de su ronda de contactos al PSC. Pidió a los candidatos que no se presenten a una «investidura fake» sin los apoyos necesarios. • P. CARO

DESPUÉS DEL 14-F LA LECTURA DEL PSC

Illa intentará la investidura a pesar del rechazo de ERC

Sánchez solo ve posible un Govern de ERC con JxCat, pero quiere que PP, Cs y Vox se retraten ante su candidato

CLARAPINAR

El candidato del PSC, Salvador Illa, intentará ser investido y formar gobierno en Cataluña, a pesar de que las posibilidades que le auguran en Moncloa y en el PSOE son inexistentes. El presidente, Pedro Sánchez, respaldó ayer que Illa, como ganador de los comicios, debe intentar ser investido, aunque la única opción que se contempla en estos momentos es que se forme un Gobierno independentista, presidido por ERC y con JxCat.

HISTORIAS CON FOTO

Inicia la ronda

de llamadas,

excepto a Vox

«Me presentaré a la investidura para intentar un gobierno de cambio, de diálogo», dijo Illa. «Soy el candidato que ha ganado las elecciones, he venido para quedarme, tengo el objetivo de presentarme y voy a hacerlo».

En el Gobierno defienden que, aunque ERC insistiera ayer en $presentarse\,como\,ganador, es\,el$ exministro quien se llevó la victoria y a él le corresponde intentar ser investido. Eso le permitirá presentar un programa para un «Gobierno del cambio», «diálogo» v «reencuentro» v también, avisan en Moncloa, obligará a Cs, a Vox y al PP a re«Me presentaré a la investidura para intentar un gobierno de cambio, de diálogo. Corresponde a la formación que ha ganado»

«Se abre una nueva fase en la política catalana, sin reproches y sin revanchismo»

SALVADOR ILLA

tratarse, en un momento en que populares y naranjas han quedado muy debilitados tras el 14-F. El PSOE pidió ayer a PP y a Cs que «rompan sus acuerdos con Vox en todos los niveles de la administración».

El plan de momento es que Illa intente presentarse a la investidura, algo que no está todavía claro que pueda suceder. No basta con haber sido el ganador, sino que el sucesor o sucesora de Roger Torrent considere que es él y no Pere Aragonès el mejor situado para ser investido. En este escenario, Illa aspira también a que la presidencia del Parlament sea para el PSC. «Vamos a lucharlo todo, hemos ganado las elecciones». dijo ayer.

- El PSC ganó las elecciones por primera vez desde hacía 18 años.
- Se convirtió en la fuerza más votada con 652.858 sufragios -49.251 más que ERC-y empató a 33 escaños con los de Oriol Junqueras.
- El PSC recuperó la provincia y el área metropolitana de Barcelona, que históricamente había sido su bastión, hasta que Cs se lo arrebató en 2017.
- Tiene complicada la investidura si ERC no lo permite. Para conseguirlo, y contando con el voto afirmativo de los ocho diputados de los Comunes, ERC debería votar 'sí' para contrarrestar el eventual voto en contra de JxCat, CUP. PP.Cs. v Vox.

A pesar de esta voluntad, Sánchez parece tener claro que la única solución posible es un nuevo Govern independentista, presidido por ERC y con JxCat a bordo. Ayer, ni en Moncloa ni en el PSOE se dio pábulo a una alternativa que lo evitaría, un Govern de ERC y los Comunes apoyado por el PSC desde fuera. Los socialistas sí celebraron, sin embargo, que ERC hava ganado la batalla dentro del independentismo al quedar por delante de JxCat. A pesar de que los republicanos siguen centrados en formar un Gobierno secesionista, lo contrario habría cerrado definitivamente la puerta a otra alternativa, aunque de momento no sea contemplada ni por el PSOE ni por Unidas Podemos. Sí lo es por el expresident socialista José Montilla, que ayer pidió a PSC y ERC «buscar vías de entendimiento».

Un Govern de ERC y los Comunes apoyado desde fuera por el PSC es la opción que ha defendido en la campaña el partido hermano en Cataluña de Pablo Iglesias y que los socialistas desdeñan porque, apuntan, ERC también «vetó» el apoyo de los socialistas. Consideran además que la intención de Aragonès de formar un gobierno «amplio» también con los Comunes no es más que una forma de «abaratar» el apoyo de JxCat y la CUP. Por su parte, Unidas Podemos la ve como una opción «secundaria» que solo se materializaría si JxCat no acepta las condiciones de Aragonès. Tampoco Illa se pronunció aver. «No me corresponde a mí como candidato que ha ganado las elecciones», dijo.

A pesar de todo, el panorama no pinta tan mal a ojos de Sánchez, una vez que el 14-F aleja la guerra dentro de la coalición por los ataques en campaña de Iglesias. Uno de los itinerarios posibles es que ERC y JxCat formen gobierno en Cataluña, que en Madrid eche a andar la mesa de diálogo y «cada cual a lo suyo», hasta 2023. ●







El candidato del PSC a la presidencia de la Generalitat, ayer en una panadería próxima a la sede del partido. Quique GARCÍA/EFE

La Fiscalía recurre ahora la semilibertad de los presos

La Fiscalía recurrió ayer, un día después de las elecciones autonómicas catalanas del 14 de febrero, el tercer grado que la Generalitat concedió a finales de enero pasado a los presos del procés.

El Ministerio Público solicita que su semilibertad quede en suspenso y vuelvan a prisión mientras se resuelve el fondo del asunto. Los condenados por el referéndum del 1-O volvieron a salir de prisión el pasado 29 de enero, coincidiendo con el inicio de la campaña de las elecciones catalanas, después de que la Generalitat les concediera de nuevo el tercer grado, que el Supremo había revocado en diciembre del año pasado.

Ayer lunes, justo el día después de las elecciones del 14-F. la Fiscalía provincial de

Barcelona recurrió ante los respectivos juzgados de vigilancia penitenciaria para que revoquen el tercer grado a Carme Forcadell, Dolors Bassa, Joaquim Forn, Oriol Junqueras, Josep Rull, Jordi Turull, Raül Romeva, Jordi Cuixart y Jordi Sànchez, al tiempo que solicitó que quede suspensa su semilibertad. por la que solo van a prisión a dormir de lunes a jueves.

En sus recursos, la Fiscalía de Barcelona sostiene que no procede su progresión al tercer grado, ya que las razones esgrimidas por el Supremo al revocar en enero pasado su semilibertad, al verla prematura, «mantienen toda su vigencia», «Las prematuras clasificaciones en tercer grado producen el menoscabo de los fines esenciales de la pena», advierte la Fiscalía, que insiste en que no se puede transmitir a la sociedad el mensaje de que su conducta -calificada de «muy grave»- queda impune.

Además, apunta que si no asumen el carácter delictivo de los hechos, «no puede hablarse de una evolución suficientemente favorable al régimen de semilibertad», refiriéndose al hecho de que algunos de ellos han manifestado su voluntad de «volverlo a hacer».

La Fiscalía también resalta que los presos del procés aún no han cumplido la mitad de su condena -aunque también sostiene erróneamente que tampoco han superado la cuarta parte-, por unos delitos de «extrema gravedad», no solo en términos jurídicos, sino por la «repercusión social e institucional». ya que el «perjuicio causado ha sido la estructura del Estado social y democrático de derecho así como la Constitución española».

Ahora son los jueces de vigilancia penitenciaria -el que se encarga de la prisión de Lledoners y el que lleva los centros de mujeres de Barcelona y Puig de les Bassesquienes tienen que decidir si suspenden cautelarmente la semilibertad de los nueve presos independentistas, tal y como pide expresamente la Fiscalía. • GISELA MACEDO

DESPUÉS DEL 14-F LOS PERDEDORES DE LA JORNADA



Alejandro Fernández, junto a Eva Parera y Lorena Roldán en la noche electoral. EP

Los barones miran a Casado y Génova culpa a Bárcenas

Los líderes territoriales plantearán un cambio de estrategia y la dirección sostiene que el plan «no está en cuestión»

EMILIO ORDIZ

«Es muy mala noticia la victoria del independentismo pero seguiremos trabajando para fortalecer el constitucionalismo». Ese fue el análisis que hizo Pablo Casado en la noche electoral tras el mal resultado del PP. Las conclusiones las sacará el partido en frío, hoy, con la reunión del Comité Ejecutivo Nacional. Algunos barones del partido pedirán a la dirección replantear la estrategia tras el sorpasso de Vox.

En cambio, en Génova la idea que tienen es la contraria. «No vamos a cambiar el rumbo, somos la única alternativa a Sánchez», aseguró ayer el vicesecretario de Comunicación de los populares, Pablo Montesinos, Además, desde el núcleo duro de Casado aseguran que la caída se debe, en gran parte, a las últimas confesiones del extesorero del partido, Luis Bárcenas. «Que hayamos tenido el nombre de Bárcenas en todos sitios afecta electoralmente. Ha estado pero para aportar nada nuevo. El cansancio que

LAS CLAVES

- El PP perdió apoyos sobre todo en beneficio de Vox, que hizo una campaña con un discurso mucho más duro frente al independentismo. ■ El resultado del 14 de febrero para los populares fue peor todavía que el registrado en 2017. Tampoco tuvo efecto el cambio de candidato y la apuesta por Alejandro
- El PP tampoco fue capaz de aglutinar el voto perdido por Ciudadanos, dentro del bloque constitucionalista

Fernández.

genera este asunto de hace 8 o 10 años y que seguirá coleando significa un desgaste porque recuerda un episodio triste de la historia de nuestro partido», sostuvo el portavoz en el Senado, Javier Maroto, en la misma línea que planteó ya en la noche electoral el secretario general, Teodoro García Egea. Maroto, además, añadió que una campaña «tan polarizada» benefició a los partidos «que más gritan».

Por su parte, la portavoz en el Congreso, Cuca Gamarra, culpó a Pedro Sánchez de los resultados obtenidos por el independentismo en Cataluña por haber «alimentado a los separatistas para llegar a la Moncloa». Al mismo tiempo, desde el PP esgrimieron que los resultados electorales «no son la preocupación máxima», sino el hecho de que «el independentismo haya superado en votos por primera vez en democracia al constitucionalismo». La dirección, en este sentido, cierra filas en torno a Casado: «Su liderazgo no está en cuestión».

Más crítico fue el portavoz del partido y alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, que pidió «analizar las razones» del descalabro electoral, al mismo tiempo que avisó de que «no caben tres partidos en el centroderecha», en referencia a PP, Ciudadanos y Vox. Almeida, además, lamentó el resultado porque, dijo, «un Vox con 11 escaños y un PP con 3 es una buena noticia para Sánchez y los independentistas».

La defensa más rotunda de la labor de Pablo Casado llegó desde el propio Montesinos. «Las aspiraciones de una España transversal y abierta son las que él representa», explicó. Desde Génova, por lo tanto, insisten en tres vías para explicar el porqué de su caída v de la subida del independentismo: Bárcenas, una campaña que favoreció a los partidos «extremistas» y el hecho de que Sánchez gobierne «apoyado» en los partidos secesionistas. Frente a las críticas a Casado, la dirección de la formación, insisten, representan «la centralidad».



La dirección de Ciudadanos, antes de la reunión urgente del comité permanente. E

Arrimadas no dimitirá y achaca el declive al 10-N

La presidenta de Cs no se plantea cambios a nivel autonómico y mantiene que les perjudicó la alta abstención

EMILIO ORDIZ

Ciudadanos quiso ayer que se enfriara el golpe sufrido el 14-F. Otro declive. «No venimos de tener 36 escaños, venimos del 10-N», sostuvo la presidenta de la formación naranja, Inés Arrimadas, para analizar por qué los suyos perdieron 36 escaños en el Parlament. Además, dejó claro que no tiene intención de dimitir tras la debacle, de la que culpa principalmente a la baja participación de los electores constitucionalistas, y también descartó la destitución de otros dirigentes de la formación naranja. Eso sí, reunió ayer de urgencia al comité permanente del partido, precisamente para analizar el mal resultado. La tendencia de Ciudadanos, vistos los resultados, es a la baja en todas las citas electorales. Pero Arrimadas no se plantea ni un giro ni un cambio de caras. «Creo que si esto solucionara el problema, estaríamos en otro escenario, pero la verdad es que no», dijo en una entrevista en Onda Cero, en la que también aseguró que va a

LAS CLAVES

- Desde el 10-N, cuando pasó de 57 a 10 diputados en el Congreso, Cs ha ido perdiendo apoyos. En Cataluña ha caído hasta los 6 escaños después de ganar en 2017.
- La formación naranja ha perdido apoyo en dos direcciones: muchos de sus votos fueron a parar al PSC, pero otros desembarcaron en Vox. que también les superó.
- Arrimadas apostó por Carlos Carrizosa, cuya campaña no fue efectiva desde el punto de vista comunicativo.

«seguir adelante con el provecto» v cree tener «el apovo del partido».

Inés Arrimadas, eso sí, calificó el resultado de «terrible» pero se escudó al mismo tiempo en la baja participación del 14-F. «Cuando se baja casi 30 puntos de participación, el constitucionalismo sufre mucho y nuestro partido más», apuntó, antes de

añadir que las circunstancias eran «especiales» y «muy distintas» a las que se daban en 2017, cuando Ciudadanos fue primera fuerza.

En este sentido, la presidenta esgrimió que «hay que ser realistas» y comprender, por un lado, que la victoria de Cs en las autonómicas de hace cuatro años fue «extraordinaria» v se produjo con un nivel de participación que no era el «normal» y en unas circunstancias «muy especiales», poco después del referéndum ilegal del 1 de octubre y la declaración unilateral de independencia. En cualquier caso, defendió que Cs sigue siendo un partido necesario en Cataluña y en toda España, «el único de centro liberal», y que «hace lo correcto, no lo fácil que da votos», por lo que van a «seguir trabajando». A pesar de todo, ya mira al futuro. «Con humildad, aprendiendo de los errores y mirando hacia delante», sentenció Arrimadas.

También tuvo palabras para Salvador Illa y para el PSC, que fue la fuerza más votada. Arrimadas espera que, si al final intenta ser investido presidente de la Generalitat. como ha prometido, esto sirva para «acabar con el bulo» de que ella no se presentó a la investidura tras su victoria en las elecciones de 2017 porque no quiso. «Si Illa se encuentra con un presidente del Parlament que ya tiene un candidato independentista con mayoría, pues no se va a poder presentar a la investidura, que es lo que me pasó a mí», concluyó. En Ciudadanos se avecinan cambios, al menos a nivel de estrategia, pero las decisiones, visto lo visto, no se van a tomar en caliente. Arrimadas seguirá al frente de los naranjas.

ELECCIONES CATALANAS ANÁLISIS DE RESULTADOS

El PSC domina en seis de los 10 distritos de la ciudad

En Ciutat Vella, Horta-Guinardó, Nou Barris, Sant Andreu, Sant Martí y Sants-Montjuïc ganaron los socialistas

BLANCA AZNAR

zona20barcelona@20minutos.es/@20mBarcelona

Los socialistas se han llevado la victoria en las elecciones celebradas el pasado domingo en seis de los 10 distritos de Barcelona, mientras que en los cuatro restantes lo ha hecho Junts per Catalunya. La formación del candidato Salvador Illa obtuvo el 23,56% de los votos en la capital catalana frente al 14,49% de los anteriores comicios celebrados en 2017. En cuanto a JxCat, logró el 17,87%, con lo que quedó en un tercer puesto por detrás de ERC (19,07%).

En concreto, Ciutat Vella, Horta-Guinardó, Nou Barris, Sant Andreu, Sant Martí y Sants-Montjuïc fueron para el PSC. En cambio, el partido de Carles Puigdemont, con Laura Borràs a la cabeza, se impuso en el Eixample, Gràcia, Les Corts y Sarrià-Sant Gervasi.

Aunque JxCat fue la formación más votada en cuatro distritos, el siguiente puesto se lo llevó ERC, que fue la segunda fuerza con más apoyos en las urnas en todas las áreas de Barcelona a excepción del Eixample y Les Corts, donde fue la tercera formación, y Sarrià-Sant Gervasi, donde cayó hasta la quinta posición.

33,5% DE VOTOS EN NOU BARRIS

En Nou Barris el PSC ganó de largo a ERC, la segunda fuerza en el distrito, con un 33,5% frente al 17,5% que representan los republicanos. Aunque no fue una victoria tan clara, en otras zonas como Sant Andreu y Horta, los socialistas también conquistaron la mayoría de votos, con el 26,2% y el 25,4%, respectivamente. El distrito en el que el PSC registró peor resultado fue Gràcia, con un 17.5%. De hecho, es la única zona en la que se situó como tercera fuerza política, puesto que en el resto lo hizo como primera o segunda.

JXCAT Y LA CUP, CON MÁS APOYOS EN GRÀCIA

Gràcia fue uno de los cuatro distritos donde Borràs se llevó la victoria y en el que más apoyos cosechó (23,45%). En Nou Barris, en cambio, retrocedió hasta la quinta posición y quedó por debajo de Vox y con una representación que no llega al 9%.

En este mismo distrito es donde la CUP recabó más votos, colocándose como quinta fuerza por detrás de En Comú Podem, con más del 10,5%. Sin embargo, en Les Corts, Nou Barris y Sarrià-Sant Gervasi no lograron los apoyos suficientes para tener representación. ●



Desmontando los carteles electorales, ayer en Barcelona. EFE

Apoyo a ERC en Sant Andreu y Sants

••• Los republicanos fueron segunda fuerza en la mayoría de los distritos, pero donde lo hicieron con más apoyos fue en Sant Andreu y en Sants-Montjuïc, con un resultado muy igualado que supera el 22% de los votos. Vox, el partido liderado en Catalunya por Ignacio Garriga, fue la quinta fuerza en Barcelona, con el 7,15% de los votos. Los distritos en los que tuvo mayor representación fueron Sarrià-Sant Gervasi (11,3%), Nou Barris, (9,4%) y Les Corts (8,9%). En las tres zonas Vox fue la cuarta candidatura con más votos.

EL APUNTE

<u>Barrio a barrio</u>

Independentismo. En cuatro de los 73 barrios barceloneses, los votos soberanistas (ERC, Junts, CUP y PDeCAT) supusieron casi el 60%: Vila de Gràcia, la Salut, el Camp d'en Grassot i Gràcia Nova y Vallvidrera, el Tibidabo i les Planes.

PSC. En el barrio de Ciutat Meridiana el PSC recogió el 44,7% de los sufragios. En las autonómicas de 2017, Cs fue la sigla más votada con un 39,2% de los votos y el PSC consiguió el 24,8%.

Vox. También en Ciutat Meridiana, así como en Torre Baró, la segunda formación más votada fue la de Ignacio Garriga. En Pedralbes, con un 17,7% de apoyos, se erigió en tercera fuerza tras Junts y el PSC. En la Vila de Gràcia, Vox solo sumó el 3,7% de las papeletas.

Participación. Los vecinos de la Vila Olímpica del Poblenou, en el distrito de Sant Martí, fueron los que más acudieron a la cita del domingo con las urnas. Votó el 73,5% del censo. En contraste, La Marina de Prat Vermell del distrito de Sants-Montjuïc solo movilizó al 27,5% de los electores con derecho a voto.

Patronales y sindicatos piden un Govern estable y no repetir elecciones

Las principales patronales y sindicatos de Catalunya instaron ayer a los partidos políticos a hacer todo lo posible por constituir un Govern «fuerte y estable» para afrontar la recuperación económica, y urgieron, sobretodo, a que se evite la convocatoria de nuevos comicios.

Ante las dificultades que se adivinan para cerrar alianzas sólidas de gobierno por los reñidos resultados electorales, los agentes sociales han coincidido en advertir de los peligros de la inestabilidad política. El comité ejecutivo de Foment del Treball llamó a los grupos con representación en el Parlament a cerrar «los acuerdos y las alianzas necesarias para constituir un Govern fuerte y estable que trabaje para la recuperación económica», con independencia «de los legítimos posicionamientos políticos e ideológicos».

Por su parte, Pimec pide priorizar la aprobación de los presupuestos para evitar así una nueva convocatoria de elecciones. Los sindicatos UGT v CC OO reclaman la constitución de un Govern «para la reconstrucción social y nacional», capaz de impulsar un cambio de modelo productivo y de proteger a la ciudadanía para salir de la crisis «sin dejar a nadie atrás». Piden que el nuevo ejecutivo «ponga en el centro las políticas sociales, económicas y laborales» ante la actual crisis sanitaria. • J.c.

Abascal: «Vox será una oposición contundente»

El líder de Vox, Santiago Abascal, aseguró ayer desde Barcelona que su formación ejercerá una «oposición total» al nuevo Govern que se constituya para construir una «alternativa» en Catalunya. Abascal puso en valor los 217.883 votos (un 7,69%) recogidos el domingo en las urnas por la candidatura liderada por Ignacio Garriga, y que han aupado a Vox como cuarta fuerza en el Parlament, con 11 diputados.

Abascal reconoció: «Ni nosotros mismos imaginábamos» este resultado. Y aseguró que este implica una «responsabilidad colosal», papel que recogerán «con altura de miras y tendiendo la mano»



Santiago Abascal e Ignacio Garriga ayer en Barcelona. ACN

a los españoles que «ven con preocupación» el ascenso de la formación de extrema derecha. Sobre los resultados generales de las autonómicas catalanas, el líder de Vox los calificó de «malos para España» tanto por la victoria en votos del PSC como por la mayoría absoluta obtenida por el independentismo. «Vox, como primera fuerza política nacional en Catalunya, tiene la responsabilidad de construir una alternativa completa al frente popular separatista que gobierna España», afirmó.

También se refirió a los incidentes registrados en diversos actos de su partido durante la campaña electoral, como los que tuvieron lugar en la ciudad de Vic o en la de Salt, y recordó que ya se han querellado contra el conseller de Interior de la Generalitat, Miquel Sàmper, por la actuación de los Mossos d'Esquadra, que definió de «pasiva». Por su parte, Ignacio Garriga declaró que ejercerán una «oposición fuerte» como «dique de contención frente a las políticas liberticidas del separatismo y la izquierda». ● P. CARO

Bonvehí: «Abrimos un periodo de reflexión»

PDeCAT

Los malos resultados obtenidos por el PDeCAT, ado a la formación

que han dejado a la formación hereda de la antigua Convergència fuera del Parlament, les han llevado a abrir un «periodo de reflexión» para decidir sobre su futuro.

El presidente del PDeCAT, David Bonvehí, explicó en rueda de prensa que convocará en los próximos días un Consell Nacional –máximo órgano entre congresos– para que se tomen las decisiones «que se tengan que tomar como partido». Ayer se reunió la dirección ejecutiva del partido para valorar la jornada electoral, los resultados, y los próximos pasos de la formación: «Nos imponemos un pe-



El presidente del PDeCAT, David Bonvehí. EFE

riodo de reflexión de unos cuantos días, en el que queremos analizar bien los datos por municipios, por comarcas, por territorios, pero convocaremos un Consell Nacional del partido de forma inminente para que se pueda posicionar internamen-

te y políticamente sobre los siguientes pasos del partido», explicó Bonvehí.

El Consell Nacional del PDe-CAT deberá tomar «las decisiones como partido que se tengan que tomar» pero convencido de que el Partit Demòcrata «representa un proyecto que en la sociedad catalana existe». Para Bonyehí, los 77.059 votos recibidos por el PDeCAT demuestran que hay «un espacio electoral» y apuntó –sin mencionar a JxCat- que desde el partido han detectado un cierto «voto útil» hacia otras formaciones que en un primer momento, según sus datos, eran del PDeCAT. Insistió además en que su formación siempre ha creído «en la unidad del independentismo» y que ambicionaban ser «un actor más» del soberanismo desde el Parlament, pero partiendo de posiciones más centradas. • I. SERRANO

España suma 702 muertes mientras caen **los positivos** eingresados

SANIDAD confirmó 30.251 casos este fin de semana y unos 200 decesos menos que el pasado

LA INCIDENCIA ha caído 80 puntos desde el viernes y se ha notado sobre todo en usuarios de residencias

JORGE MILLÁN

La evolución de la epidemia en España sigue con el guion previsto tras registrarse un nuevo fin de semana de descensos en los principales indicadores de seguimiento del coronavirus. Desde el viernes, el Ministerio de Sanidad informó aver de 30.251 nuevos positivos confirmados v 702 decesos más, en ambos casos cifras más bajas que las anotadas el lunes pasado. En consonancia con la bajada de contagios, la incidencia acumulada se ha reducido casi 80 puntos y se sitúa en 416,9 casos por cada 100.000 habitantes en los últimos 14 días.

En lo que respecta a las muertes, la curva comienza a mostrar los primeros signos de estabilización después de que ayer se registraran 200 decesos menos que el lunes pasado, el primer descenso perceptible entre dos comienzos de semana desde finales de noviembre.

De este modo, la epidemia avanza en la línea de lo previsto por Sanidad que, no obstante, advierte de que alcanzar los obietivos marcados no es una cuestión de «de un día o dos, o de una semana o dos», «No estamos lejos, estamos lejísimos. Seguimos estando en una situación muy mala. La dirección en la que vamos es la adecuada, estamos en la línea que queremos seguir, pero ahora mismo estamos todavía muy lejos», declaró en rueda de prensa el director del Ccaes, Fernando Simón. en referencia a ese horizonte de 50 casos por cada 100.000 habitantes marcados como el objeLOS GRÁFICOS

Así avanza la pandemia por nuestro país





tivo a alcanzar en cuanto a incidencia acumulada en 14 días por el Gobierno central.

El epidemiólogo prevé que la bajada en este indicador se mantenga en los próximos días. De momento, Madrid, la Comunidad Valenciana, Melilla y Castilla y León siguen siendo los únicos territorios del país que todavía presentan incidencias superiores a los 500 casos por cada 100.000 habitantes.

Una de las notas más destacadas de la rueda de prensa de Simón fue el dato de incidencia en las residencias que, según contó el experto, es por primera vez en toda la pandemia menor que el registrado entre los mayores de 65 años no residentes. Una cuestión que asoció al

efecto de la vacunación en esos centros: «Se ha observado una velocidad de descenso mucho más rápida que en otros grupos y mucho mayor que en mayores de 65 fuera de residencias», afirmó el director del Ccaes.

Por su parte, las hospitalizaciones siguen descendiendo con fuerza y ya se sitúan por debajo del pico de la segunda ola,

aunque esta bajada es mucho más lenta en cuidados intensivos, donde la ocupación baja «décima a décima». En estos momentos hay 21.030 pacientes ingresados con Covid en todo el país (1.281 menos que el viernes) que suponen una ocupación del 16,5% de todas las camas disponibles. En UCI, el número de personas en estado crítico es 4.128 (222 menos que el viernes), con una ocupación que ronda el 38% de media. Las comunidades que registran una mayor presión en intensivos son La Rioja (55,2%), Castilla y León (49%) y Madrid (48,7%).

Asimismo, según el informe del ministerio, las autonomías que más casos confirmaron durante el fin de semana fueron Cataluña (6.810), Andalucía (6.139), Madrid (4.453) y la C. Valenciana (3.979). Estos datos, no obstante, pueden variar respecto a los proporcionados por los

acumulados en los últimos 14 días se registran de media

ejecutivos autonómicos, que sí actualizan sus documentos los sábados y domingos.

SUBEN LOS INGRESOS EN LOS **HOSPITALES DE CATALUÑA**

La tercera ola de la epidemia sigue cayendo en Cataluña, donde en las últimas horas se diagnosticaron menos de 800 nuevos contagiados y 38 fallecidos más a causa del virus, anunció su departamento de Salud.

La positividad en la autonomía ha bajado tres décimas, hasta el 4,5% y la velocidad de reproducción del virus se mantiene en 0,81 puntos, aunque lo que más cuesta bajar es la presión hospitalaria. Los centros sanitarios catalanes tratan actualmente a 2.359 pacientes de Covid, 69 más que el día anterior, de los que 632 están graves en la UCI, seis menos.

Catalunya descarta una desescalada «muy remarcable»

El secretario general de Salut de Catalunya, Marc Ramentol, descartó aver que las nuevas restricciones para frenar la pandemia de coronavirus que entrarán en vigor la próxima semana vayan a comportar una desescalada «muy remarcable», ya que, pese a que los contagios continúan en descenso en la comunidad, las UCI siguen con una ocupación de pacientes Covid que supera el 50%

En rueda de prensa junto al coordinador de la unidad de seguimiento de la Covid-19 en Catalunva, Jacobo Mendioroz. Ramentol detalló que la comunidad mantiene la tendencia a la baja en el número de contagios diarios. Sin embargo, las UCI catalanas tenían ayer 632 camas ocupadas por pacientes Covid, más de un 50% del total, por lo que señaló que «todavía estamos en zona de riesgo y no podemos

bajar la guardia». En este sentido, especificó que esta semana se estudiarán las nuevas medidas que entrarán en vigor la semana que viene, pero que «no debemos esperar que haya una desescalada muy remarcable» porque «no estamos en ese contexto».

De todas formas, añadió que «las medidas que están en vigor se analizan y, si la situación lo permite, se harán los cambios oportunos».



Una camarera limpia la mesa de un bar de Barcelona. AM./ACN

VACUNACIÓN A MAYORES DE 80 Ramentol también avanzó

que Salut prevé comenzar a vacunar esta semana a los mayores de 80 años que viven en sus domicilios y a las personas con gran discapacidad, una actividad que, concretó, «pivotará en el ámbito de la Atención Primaria».

Sobre cómo se llevará a cabo esta vacunación, dijo que serán los Centros de Atención Primaria quienes «escogerán la mejor logística», que podría ser vacunarles en sus centros de día, en sus domicilios o en los ambulatorios y espacios destinados a la administración de vacunas.

J.CALDERÓN

#CicloRepensandoElFuturo



De izq. a dcha.: Jesús Morales; María Jesús Magro; María Eizaguirre; Antonio Catalán; Nerea Torres y Ana Lorenzo, en el ciclo organizado por Eje&Con en la Fundación Pons. JORGE PARÍS

Catalán: «El punto de inflexión contra la Covid será la vacuna»

El presidente de AC Hotels by Marriott pide una línea ICO especial para el sector turístico, duramente golpeado

JAVIER LÓPEZ MACÍAS

La crisis del coronavirus ha golpeado a todos los sectores, pero no a todos por igual. El turístico ha sido el que más ha caído y en el que más empleo se destruyó en 2020. No parece, además, que vayan a venir buenas noticias pronto. Al menos así lo cree una de las voces más reputadas del sector, Antonio Catalán, presidente de AC Hotels by Marriott. Eso sí, pone una esperanza en el futuro: la vacuna, que será «el punto de inflexión» en la lucha contra el virus. En estos términos se expresó el empresario en una entrevista que le realizaron ayer los periodistas María Eizaguirre y Jesús Morales, subdirector de 20minutos, en la segunda sesión del ciclo Repensando el Futuro, organizado por Eje&Con y celebrado en la Fundación Pons, colaboradora del ciclo.

«La situación es grave v no mejorará hasta que no estemos vacunados», aseguró Catalán, que insistió en que el calendario tampoco ayuda. En su opinión, no habrá campaña turística en Semana Santa, pero tampoco en verano. «El verano no existirá», trasladó, pidiendo que mejorase el ritmo de vacunación para reflotar la economía española cuanto antes. «Como sigamos así, no tendremos ni campaña de Navidad», lamentó.

Entre las medidas que propuso también con este fin. destacó la creación de una línea ICO (Instituto de Crédito Oficial) destinada al sector turístico o ayudas para el mismo, para el que, convencido de que no llegarán ayudas directas, pide condiciones específicas. «Si no», aseguró, «habrá una carnicería». Eso sí, tampoco dijo extrañarse de la situación económica de España, a quien definió como «un país receptor de turismo». «No somos Alemania», indicó,

«Al sector turístico hay posibilidad de salvarlo entero; es necesaria la creación de una línea específica ICO»

ANTONIO CATALÁN

En este sentido, sí pidió repensar el modelo del sector turístico para cuando asome la recuperación. Criticó con especial dureza la forma del turismo low cost. Para argumentar su postura, puso un ejemplo: «Hace tres años, cuando la libra se devaluó, nosotros le subimos un 24% el precio a los ingleses y siguieron viniendo». Pidió así no tirar «del turismo barato» porque «no hay necesidad», ya

que España es un país con «seguridad jurídica y sanitaria», amén de otras virtudes como el clima. Preguntado sobre si es posible que el país compatibilice el turismo *low cost* con uno de alta gama, Catalán señaló que «obviamente no todos los sectores pueden ser de lujo», pero pidió al turismo «subir el listón».

Introdujo la idea, además, de que «hay posibilidad de salvar al sector entero» y que, más que la concentración empresarial, lo que está ocurriendo con más asiduidad en la actualidad es que «los pequeños empresarios están tirando la toalla». A ellos les pidió aguantar. Respecto a la posibilidad de que hubiera un ministerio específico para el turismo, se mostró a favor.

En el acto participaron también Nerea Torres Egüén, presidenta de Eje&Con, que señaló que «es el momento de pensar y de reflexionar sobre nuestro futuro»; Ana Lorenzo, vicepresidenta de comunicación de Eje&Con, que elogió al empresario por «crear riqueza y empleo en un sector estratégico»; y la directora general de la Fundación Pons, María Jesús Magro, que destacó que al ciclo seguirán invitando a «líderes de opinión, expertos y empresarios».

NO TE PIERDAS EL NÚMERO DE FEBRERO



BRUJA ESCARLATA Y VISIÓN LA SERIE QUE RESINTONIZA MARVEL

JUSTIN TIMBERLAKE, 'NOTICIAS DEL GRAN MUNDO', 'HIERRO 2', 'MALCOLM & MARIE', 30 AÑOS DE 'EL SILENCIO DE LOS CORDEROS', EL REGRESO DE 'TOM & JERRY'...

CINEMANIA

Sin ninguna duda:

radiografía <mark>sin øste.</mark> Cómodos pago implantes, solución definitiva







Primera visita

presupuesto y

Dentadura extraible

- dentadura establilizada con implantes
- · fijación con tres implantes. Sencillo y económico

(*) desde 68 € al mes

Dentadura fija

- · prótesis totalmente fija sobre seis implantes
- · mejora la capacidad de masticar y el sentido del gusto

(*) desde 91 € al mes

Implante unitario

• implante +corona

(*) desde 16,60 € al mes

Recibirás siempre la atención personalizada del Dr. Ortiz, como sólo una clínica tradicional te puede ofrecer. No somos franquicia



Dentalfabra&puig Dr. R. Ortiz Fernández (20 años de experiencia)

C/ Emili Roca, 37 · 08016 Barcelona · Tel. 93.243.03.75 De lunes a jueves, de 9:00 a 18:00 horas/ Viernes, de 9:00 a 13:00 horas

*Ejemplo de financiación a 60 meses, TIN 9,70%. L1-Fabra i Puig / L5-Virrei Amat · BUS 11-26-34-36-32-47-50-1-H6-V27 Nodalies Sant Andreu Arenal

#AgresiónPolicial

Investigan si la Policía disparó a los manifestantes de Linares

TRES ASOCIACIONES han denunciado que dos personas sufrieron heridas por arma de fuego LAS PROTESTAS estallaron en la localidad tras la agresión de dos policías a un padre y su hija

¿Qué conduce a dos policías que están fuera de servicio tomando algo en un bar a pegar una paliza a un hombre de 49 años y a su hija de 14? Las explicaciones que han dado a diferentes medios tanto la víctima y su entorno como los dos agentes ubican el origen de la pelea. que estos días acapara la atención de toda España, en un confuso choque dentro de un local de hostelería de Linares (Jaén). Un pequeño roce al pasar cuya onda expansiva ha llegado mucho más lejos de aquella trifulca, Tanto que la Policía Nacional va no solo investiga los numerosos daños físicos que sufrieron Carlos y su hija adolescente el pasado viernes, sino que ahora también han de aclarar por qué dos personas que se encontraban en la manifestación al día siguiente (protestando por la paliza) presentan heridas por arma de fuego.

Ayer, hasta tres asociaciones -la Asociación Pro Derechos Humanos de Andalucía, Irídia-Centro de Defensa de Derecho Humanos y la Plataforma Defender a Quien Defiende- registraron una denuncia ante la Fiscalía Provincial de Jaén «contra algunas de las actuaciones policiales» que tuvieron



Policías en los alrededores de la comisaría de Linares un día después de los disturbios, CARLOS CID/EFE

lugar durante aquellas protestas ciudadanas, las cuales pretendían condenar la agresión que sufrió Carlos, aunque desembocaron en violentos altercados en los que tuvieron que intervenir agentes antidisturbios de otras localidades. Fueron detenidos 14 participantes (que ese mismo día quedaron en libertad) y 20 agentes resultaron heridos, pero no habrían sido los únicos.

Las tres asociaciones ahora denuncian que los policías usaron «una escopeta de postas contra dos de los manifestantes». Las postas son balas pequeñas de plomo, mayores que los perdigones. Según declaraciones recogidas por El País, el uso de las mismas pudo deberse «a un equívoco de munición al cargar la escopeta», a «un lamentable error» que habría dejado heridas leves por «un único disparo» a dos personas.

Pero no es la única carga policial que han denunciado ante la Fiscalía las asociaciones. También aseguran que en los vídeos difundidos de los disturbios se puede apreciar que hubo un «uso injustificado del bastón policial extensible, el empleo de la defensa de dotación (la porra) cerca de menores y el arrastre de una persona sobre el suelo».

«También se dispararon bolas de goma», siempre según las asociaciones, que aseguran que en una de esas intervenciones se comprueba cómo «tras el disparo de un provectil de goma cae uno de los manifestantes al suelo y queda inconsciente [...] Se puede ver cómo agentes de la Policía Nacional, al ver el estado en el que se encuentra la persona, la voltean y manipulan sin tomar las precauciones necesarias en esta situación v cuánto se tardó en

«No podemos entender el por qué de tanta agresividad sin haber pasado nada»

«Me dijo que me iba a pegar si no lo soltaba, que hasta que mi cuñado no sangrara no iba a parar»

JAVIER PRIETO

procurarle asistencia médica». indican.

El subinspector y el agente que, de forma indirecta con la paliza a Carlos, prendieron la mecha de estos incidentes, se encuentran en prisión provisional. comunicada v sin fianza en un módulo reservado para fuerzas de seguridad del Estado del centro penitenciario Sevilla I, al que fueron trasladados ayer por la noche desde la cárcel Jaén II. Se les investiga por un presunto delito de lesiones agravadas por el empleo de métodos o formas peligrosas para la salud física de la víctima, en la que medió ensañamiento.

xon el «hartazgo por los

continuos desprecios de los po-

líticos», afirmó el portavoz de la

citada plataforma, Juan Manuel

A nivel político, Ciudadanos

Camacho.

El presidente de Aragón, Javier Lambán. padece cáncer decolon

El presidente de Aragón, Javier Lambán, anunció ayer que padece cáncer de colon y que comenzará el tratamiento la semana que viene, aunque se mantendrá en el cargo «por mantener mi compromiso con los aragoneses». Así lo reveló en una breve rueda de prensa que había convocado de forma urgente. Desde la sala de Columnas del Edificio Pignatelli, el socialista Javier Lambán admitió que el diagnóstico ha supuesto un «fuerte quebranto personal» e informó de que comenzará con el tratamiento de curación la semana que viene.

Lambán, que ha recibido mensajes de ánimo de numerosos líderes, entre ellos el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, confesó que ha tratado de afrontar la noticia «conla máxima serenidad desde el primer momento» y que se siente reconfortado por el apoyo de su familia. Asimismo, puso en valor a la sanidad pública: «Me tranquiliza la competencia de los profesionales de la sanidad pública», en cuyas manos ha depositado toda su confianza el presidente aragonés. Su intención, según dijo, es mantenerse en el cargo de presidente, aunque «la hoja de ruta del tratamiento supondrá la alteración de la agenda».



Igualdad acusa al PSOE de mantener el bloqueo a la ley trans

Igualdad solicitó la semana pasada la inclusión de la controvertida lev trans v de la lev LGTBI en el orden del día de la Comisión de Secretarios de Estado y Subsecretarios de este jueves, como paso previo para su debate en el Consejo de Ministros del día 23. Fuentes del ministerio denuncian sin embargo que el PSOE ha impedido que los borradores superen ese trámite y hablan de «sorpresa mayúscula» dado que «es anómalo que se bloqueen debates de leyes en la reunión preparatoria del Consejo de Ministros».

Aplazado 'sine die' el juicio de la caja B

La Audiencia Nacional acordó ayer aplazar sine die el juicio por el presunto pago con dinero de la caja B del PP de la reforma de la sede nacional hasta que uno de los acusados, Cristóbal Páez, se recupere totalmente de la Covid-19.

Jaén se moviliza contra el traslado a Córdoba de una base por decisión de Calvo

La plataforma ciudadana Jaén Merece Más ha calificado de «multitudinaria e histórica» la manifestación convocada este domingo en la capital ijennense para rechazar «el ninguneo y el maltrato durante décadas de las administraciones con Jaén», que ha tenido su último episodio en la designación de Córdoba como sede de una base logística del Ejército de Tierra, contemplada en el denominado plan Colce, proyecto al que aspiraba la ciudad. Esta decisión

la achaca el colectivo directamente a la intervención de la vicepresidenta primea del Gobierno, Carmen Calvo, que es natural de Cabra, un municipio de la provincia de Córdoba. En principio, el Ministerio de Defensa había garantizado establecer esta base logística en Jaén, una capital muy castigada por el desempleo. La ciudad llevaba más de un año trabajando en un provecto que iba a reportar una inversión de 340 millones de euros, 1.600 puestos de trabajo



La vicepresidenta primera del Gobierno, Carmen Calvo. EFE

directos y otros 1.500 puestos de trabajo indirectos.

«De un dedazo, la vicepresidenta del Gobierno ha humillado, despreciado y cercenado sin compasión el desarrollo que a Jaén se le debe para revertir el hecho de ser el territorio español con mayor paro de España y la provincia que prevé perder más de cien mil habitantes antes de 2040», ha denunciado en una carta enviada al Ayuntamiento de Jaén y a la Diputación para que se declare a la vicepresidenta del Gobierno persona hostil en la provincia iiennense.

Miles de vehículos participaron en esta acción de protesta que recorrió buena parte de la ciudad -1.500 según la Policía Nacional, mientras que los convocantes elevaron esa cifra hasta los 5.000- para expresar mediante carteles y sonidos de clallevará al Congreso de los Diputados la elección de Córdoba como sede de la futura base logística del Ejército de Tierra. «¿Está Carmen Calvo detrás?». preguntará el diputado Miguel

han producido.

Ángel Gutiérrez en la próxima sesión de control al Gobierno. A las exigencias de información de Ciudadanos se ha sumado también el Partido Popular, pero solo en la capital jiennense. Desde el Gobierno, por el momento, no se han pronunciado sobre estos movimientos que se

Absuelven a Cifuentes tras no verla detrás de la falsificación del máster

La Fiscalía pedía tres años de cárcel para la expresidenta por supuestamente inducir a falsificar el acta de su TFM

JAVIER LÓPEZ MACÍAS

javier.macias@20minutos.es/@23jav

Cristina Cifuentes queda libre y no tendrá que pisar la cárcel. Así lo decidió ayer la Audiencia Provincial de Madrid, que ha optado por absolver a la expresidenta de la Comunidad de Madrid en el caso Máster por falta de pruebas que concluyesen que la ahora tertuliana indujo a la falsificación del acta de pre-

sentación de su Trabajo de Fin de Máster (TFM), como defendía la Fiscalía, que pedía tres años y tres meses de cárcel para la acusada. María Teresa Feito, exasesora de Educación del Gobierno de Cifuentes, sí fue condenada por dicho delito a tres años de prisión. Una condena similar se impuso para Cecilia Rosado, la profesora que admitió haber falsificado el acta, aunque la pena es menor (un año y medio) por colaborar con la Justicia.

La expresidenta madrileña llegó a reconocer en sede judicial que no tuvo contacto con los profesores de su máster y que no presentó el TFM (defendió que hizo otros trabajos, pero

Feito, pieza clave en el caso

Eltribunal considera acreditado que María Teresa Feito tuvo una participación activa «no solo por el testimonio del rector, sino por los hechos admitidos» por ella. «Su participación queda probada por la actuación relevante tanto en la necesidad de crear el acta a sabiendas de que esta no existía como en la presión ejercida sobre Cecilia Rosado, a quien llamó hasta 15 veces en una tarde», expone la sentencia.

ninguno de ellos ha aparecido). Sin embargo, el juicio finalizó y ningún testigo ni acusado la señaló directamente por haber presionado a la Universidad Rey Juan Carlos (URJC) para falsificar el acta que ella misma enseñó en un vídeo el día que se destapó el escándalo. Esto le vale al tribunal para absolverla. Así, el único precio del caso Máster para ella será haber dejado la presidencia de la Comunidad de Madrid en 2018, al igual que la del PP regional, que todavía continúa con la gestora que la sustituyó entonces.

En la sentencia, a la que ha tenido acceso **20minutos**, los jueces dan por probado que el desarrollo del curso del máster



«Sobre la participación de Cifuentes no ha resultado probada ninguna intervención de la citada: ni Rosado ni Feito han señalado haber mantenido contacto con ella»

«Sin obviar el interés [de Cifuentes] en tener toda la documentación que justificara la regularidad de su máster, nada se ha probado sobre que impulsara, sugiriera o presionara para la falsificación»

«Nunca fue a clase [Cifuentes] ni mantuvo contacto con ningún profesor, hacía trabajos que entregaba a Álvarez Conde y entregó el TFM de manera informal»

«Se han de rechazar alusiones genéricas que atribuyen la condición de sujeto activo del delito a un colectivo difuso e indeterminado como es el entorno [de la expresidenta]»

«Su participación [Feito] queda probada por la actuación relevante tanto en la necesidad de crear el acta a sabiendas de que esta no existía como en la presión ejercida sobre Rosado»

«está plagado de irregularidades». Entre ellas, la modificación de la nota de una de las asignaturas de Cifuentes. Pese a que ni hizo examen ni fue a clase, se le cambió en 2014 (dos años después de haber realizado el máster) de un 'no presentado' a un notable. Además, sobre la expresidenta dice el fallo que reveló «incongruencias incompatibles con la actuación regular de postgrado». «Nunca fue a clase ni mantuvo contacto con ningún profesor, hacía trabajos que entregaba a [Enrique] Álvarez Conde [otro de los acusados ahora fallecido] y entregó el TFM de manera informal», queda reflejado.

Sin embargo, todo ello no es suficiente para condenarla porque no se la juzgaba por eso sino por la falsificación de un documento público: el acta que probaba que presentó su TFM. Y para ello, dice el tribunal, faltan pruebas. Señalan los magistrados que eso se hizo en una reunión en la universidad el 21 de marzo de 2018, cuando Eldiario.es destapa la polémica. y que allí quien tuvo un papel «activo» fue Feito, exasesora de Cifuentes, sin poderse demostrar que actuase en nombre de la expresidenta.

«Sobre la participación de Cifuentes no ha resultado probada ninguna intervención de la citada: ni Rosado ni Feito han señalado haber mantenido contacto alguno con ella», así como tampoco los intervinientes en la reunión donde se confeccionó el acta. Continúa el tribunal diciendo que, «sin obviar el interés» de Cifuentes «en tenertoda la documentación que iustificara la regularidad en la obtención de su máster, nada se ha probado sobre que impulsara la falsificación».

La fiscal señaló que Cifuentes «no se manchó las manos» y que las presiones vinieron de su «entorno». Sin embargo, el tribunal asegura que «las sospechas legítimas que pudieran existir no se han convertido en prueba suficiente». ●



Cristina Cifuentes, absuelta de la falsificación de su máster. EFFE

UP presiona al PSOE con ampliar el ingreso mínimo

Las elecciones catalanas han pasado, pero los choques entre PSOE y Unidas Podemos continúan, y se avecina uno nuevo a tenor de la reforma del ingreso mínimo vital que el Gobierno lleva meses planteando para que la prestación termine de despegar. La formación morada presentará hoy 12 enmiendas en el Congreso para ampliar el alcance de la avuda, v denuncia que lo hará «ante la ausencia de respuesta a sus propuestas de meiora del ingreso mínimo vital en el seno del Gobierno durante más de seis meses».

rante mas de seis meses».

El Ejecutivo ya aprobó en Consejo de Ministros hace unas semanas varias reformas en la prestación que facilitan su concesión, entre ellas una que permite que puedan solicitar el ingreso mínimo vital personas que se ven obligadas a compartir piso con otras por falta de ingresos, o que, como consecuencia de un desahucio, tienen que irse a vivir con familiares. También se eliminó el límite de dos per-

ceptores del ingreso mínimo vital por domicilio apenas unos meses después de que se elevara, ya que inicialmente solo se permitía a uno de los miembros del hogar.

Unidas Podemos también plantea ahora «reducir el requisito de unidad de convivencia independiente a dos años para las personas de menos de 30 años», e introducir «excepciones» a este requisito «para colectivos con mayor probabilidad de exclusión social». Asimismo pide que los menores tutelados que cumplan la mayoría de edad puedan acceder al ingreso mínimo a los 18 años y no tener que esperar hasta los 23. • D. Ríos

Pablo Hasel se encierra en la Universidad de Lleida

El rapero Pablo Hasel se encerró ayer en el edificio del rectorado de la Universidad de Lleida (UdL), tres días después de que finalizara el plazo para ingresar en la cárcel de forma voluntaria. El artista, condenado a nueve meses de prisión por enaltecimiento del terrorismo e injurias a la Corona, seguía anoche en el campus al cierre de esta edición (23.00 horas).

En un tuit, el rapero explicó que se ha encerrado en la uni-

versidad «junto a bastantes solidarios» y aseguró que «tendrán que reventarla para detenerme y encarcelarme». Hasel también hizo un llamamiento para que otras personas se sumen a la acción: «Es en el Rectorat de la Rambla d'Aragó por si alguien de por aquí quiere echar una mano».

En el vídeo que acompaña el tuit, se ve la puerta del edificio cerrada con cadena y candado, mientras se escuchan los gritos de los manifestantes pidiendo la libertad de Pablo Hasel. La plataforma organizada para dar apoyo al rapero Llibertat Pablo Hasel considera que un encarcelamiento del cantante supondría un ataque a la libertad de

expresión. En declaraciones a los medios, Hasel afirmó que se quedarán «indefinidamente» hasta que la Policía vaya a «secuestrarle».

El rapero también auguró que cuando le encarcelen «va a haber muchísimas movilizaciones». A continuación, añadió: «Si se da una respuesta contundente, se lo pueden pensar dos veces y sacarme de prisión antes de que finalice mi condena».

GISELA MACEDO



20M.ES/NACIONAL

Puedes ver más información sobre Pablo Hasel y los delitos de expresión en nuestra web.



Messi contra Mbappé: el rey contra su heredero

Sin Neymar, el partido entre Barça y PSG está marcado por el duelo entre el argentino y el galo. El mejor del mundo contra el llamado a ser su sucesor

R.RIOJA

oja@20minutos.es /@raulriojazubi

El Barça-PSG es, posiblemente, el duelo estrella de los octavos de final de la Champions que hoy comienzan. Una eliminatoria con dos de los grandes candidatos, año tras año, a levantar la Champions, a la que llegan además con urgencias. Los culés, por no haberla ganados en las últimas cinco ediciones, los parisinos porque quedaron a las

puertas en 2020 y también por el tremendo desembolso que ha hecho el jeque Al-Khelaïfi en los últimos años para levantar la codiciada Orejona.

Hablar del enfrentamiento entre FC Barcelona y Paris Saint-Germain es hacerlo del duelo entre Leo Messi y Kylian
Mbappé. El considerado
como el mejor jugador de
los últimos quince años
-siempre con permiso de
Cristiano Ronaldo, en ese
duelo brutal que ambos
han mantenido y mantienen- frente al que todos

FC BARCELONA - PSG

K. Navas

Marquinhos Kimpembe

Florenzi Kurzawa

Paredes Gueye

Verratti

Kean Mbappe

Icardi

Messi Dembélé

Pedri

De Jong Busquets

Jordi Alba Dest

Lenglet Mingueza

Ter Stegen

Camp Nou Hoy, 21.00 horas

señalan como el que lo será en la próxima década.

Pero, caprichos del destino, el que puede ser el sustituto del otro no es Mbappé de Messi, sino al revés. El futuro del argentino la temporada que viene no está nada claro y los rumores sobre un posible fichaje del 10 del Barça por el PSG son cada vez más intensos. Fue su excompañero Neymar el primero que avivó la llama al declarar que su gran sueño es volver a jugar con Leo; después fue Leonardo, director deportivo del club, el que reconoció que estaban abiertos a su fichaje; y en los últimos días la prensa francesa ha asegurado que el fichaje estaba muy cercano... e implicaría la salida de Mbappé.

Desde que el joven delantero galo fichó por el PSG en 2017 a cambio de 180 millones de euros, los rumores sobre su salida han sido una constante. Aunque nunca tan intensos y fundados como los de esta temporada. Mbappé acaba contrato en junio de 2022 y el propio jugador ha reconocido sus dudas sobre la renovación de su contrato. De no haber acuerdo, el Paris Saint-Germain accedería a negociar su salida para que el año que viene no se fuera libre. La llegada de Messi implicaría que se fuera casi con toda seguridad; tener en la plantilla a Leo, Neymar y Mbappé es insostenible económicamente hasta para los parisinos y su jeque, Fair Play Financiero mediante.

Hasta los entrenadores reconocen que lo que pase en la eliminatoria depende de lo que hagan los dos grandes astros. Ronald Koeman huyó de la comparación pero les señaló como claves. «De un lado juega Messi, el mejor jugador del mundo y al que necesitamos en su meior forma. Y casi lo mismo le pasa al PSG con Mbappé», dijo el entrenador neerlandés. «Estoy muy contento con el rendimiento de Mbappé. Tiene que cumplir con su función, el gol, en ausencia de Nevmar y Di María». manifestó aver por su parte Mauricio Pochettino.

El duelo está servido, pero el Barça también se aferra a su buen momento de juego, a la calidad individualidad de juego a dores como Pedri, De Jong y Griez-mann, al golpe anímico que supon en las bajas

de Neymar y Ángel di María para su rival... y al miedo escénico que le provoca el Camp Nou al PSG. Aun sin público, aquella inolvidable remontada que acabó 6-1 en 2017 flota todavía en el ambiente.

Arranca la Champions con dos semanas de auténticos partidazos

Vuelve la mejor competición de clubes del mundo, la Champions, con los octavos de final de una competición marcada por la pandemia. No habrá público en los estadios y varios equipos –Atlético de Madrid y RB Leipzig– ni siquiera podrán jugar en sus campos por las restricciones de sus países en los viajes.

Pero, una vez

IV THE

aue ruede el

OCTAVOS DE FINA

RB Leipzig - Liverpool	hoy, 21 h
Barcelona - Paris Saint-Gern	nain hoy, 21 h
Oporto - Juventus	mañana, 21 h
Sevilla - Borussia Dortmund	mañana, 21 h
Lazio - Bayern	martes 23, 21 h
Atlético - Chelsea	martes 23, 21 h
Mönchengladbach - M. City	miércoles 24, 21 h
Atalanta - Real Madrid	miércoles 24, 21 h

balón, todo se olvidará con ocho partidazos, una gran igualdad general y muchos candidatos para derrocar al vigente campeón y también favorito, el Bayern de Múnich.

Para abrir boca, el Barça recibe hoy al PSG en un duelo con muchas cuentas pendientes, con dos clubes a la gresca desde hace tiempo por sus intereses comunes en jugadores como Verratti, Neymar y, ahora, Messi. También, el Leipzig, una de las sensaciones la pasada campaña, recibe a un Liverpool que vive su peor momento desde

la llegada de Jurgen Klopp y que acumula tres derrotas seguidas.

Para mañana, el Sevilla evalúa su potencial ante el Borussia Dortmund de Haaland en una eliminatoria de lo más abierta, mientras que la Juventus de Cristiano visita al Oporto.

Para la semana que viene quedan los duelos del Real Madrid en Italia y el Atlético ante el Chelsea. • R. R. Z.



#OpenAustralia

NADAL, A TRES PELDAÑOS

El tenista mallorquín se deshace sin apuros de Fognini, sigue mejorando prestaciones y se mete en cuartos de final de Australia

RAÚL R. VEGA

Y allí estaba Rafa Nadal, en pleno ritual, colocando sus botellas de agua en el milímetro preciso cuando llegaron a su vera el médico y el fisio del torneo. Ay que la espalda vuelve a doler, malo, malo. Y Nadal, venga a reír: «No, no, esto no es para mí. Yo no he pedido nada». Los dos tipos miraron al juez de silla, último vistazo a Rafa, otra carcajada, v se fueron por donde habían llegado, convirtiendo en anécdota el susto de la previa del choque de octavos que medía al mallorquín con su 'amigo' Fognini.

Uno no sabe qué versión de Fabio Fognini puede encontrarse cuando está al otro lado de la red. Colecciona talento a espuertas el tenista italiano, casi tanto como mala leche: puede sacarte de la pista a raquetazos y, cinco minutos después, fugarse tras uno de sus cortocircuitos mentales. El diccionario tenístico le cataloga como 'tenista genial' y Nadal conoce sus dos versiones: Fognini ha sido el único tenista capaz de doblegar al español en un partido a cinco sets tras haber perdido los dos primeros. Pero mejor no andar muy cer-

ca cuando hierve su sangre latina. «No me rompas los huevos, si haces siempre lo mismo, cada vez. No hables conmigo. Siempre lo mismo», le soltó a grito pelado a Nadal en pleno partido, allá por 2015, harto de que Rafa se tomara su buen tiempo antes de cada saque. Nadal, ni caso. Ganó.

La estrategia en el banquillo español estaba ayer clara: ni un respiro para Fabio y dedos cruzados para que la espalda aguantase. Nadal salió embalado y tomó pronto ventaja en el marcador, un 3-0 que Fognini no pudo remontar en todo el primer parcial, pues su drive alternaba a menudo con errores infantiles y eso cobra peaje ante un rival como el número dos del mundo, que cerró el primer set en el momento justo.

El segundo tomó los mismos derroteros. Rafa seguía caminando por línea recta mientras Fognini daba tumbos a base de una inspiración que le sirvió, no obstante, para ponerse con un 4-2 de cara. Pero nada. Cada resquicio que abría el italiano para disputar el partido se iba por el desagüe, y no volvió a sumar más juegos en ese set. Y eso que gozó de otro 0-40 al resto para ser feliz. Pero nada.



«Preparado para dar un paso más»

«Es normal que mi nivel haya sido superior porque he podido entrenar dos días seguidos», aclaró Nadal tras acceder por duo décima vez a los cuartos de final del major australiano. «Si comparamos cómo estaba hace cinco días y cómo estoy ahora mismo, es diferente. Mi perspectiva y motivaci'on han cambia do totalmente». Sobre el partido anteTsitsipas, Nadal parece optimista: «Es joven y fuerte. Pero partidos como el de hoy me ayudan a ponerme en forma y estar preparado para dar un paso más este miércoles»

El tercer set cayó ya por inercia. Todo fueron buenos síntomas para Nadal, que sumó los cuatro primeros juegos del tirón, elevó el cuentakilómetros de su saque por encima de los 200 por hora y no tuvo noticias de su quejosa espalda. Fognini persistió en su resistencia, pero no hubo opción para recordar vieias historias: terminó sucumbiendo en 140 minutos ante su rival (6-3, 6-4 y 6-2).

Y así, Rafa Nadal se adentra en la segunda semana del torneo australiano con el modo cambiado. Ya no se trata de sobrevivir, pues los días pasan y la carrocería aguanta. Se trata de subir los últimos tres peldaños, llegar a la final del Abierto de Australia, ganarlo v abrir las puertas del cielo, pues ya nadie quedará por encima con más Grand Slams que él.

Tan bonita suena la metáfora como difícil se presenta llevarla a cabo. Porque el listón sube en cuartos, con el griego Tsitsipás listo para el combate. Y porque en el otro lado del cuadro habita Novak Djokovic, que se queja mucho de sus dolores pero no engaña a nadie: tiene tanta hambre como Rafa Nadal y sueña con lo mismo.

El drama de Carvajal no cesa: dos meses de baja

Las pruebas médicas a las que se sometió ayer el defensa del Real Madrid Dani Carvajal confirmaron la recaída en su lesión muscular, tras aguantar apenas 25 minutos ante el Valencia el día de su regreso a los terrenos de juego, agravada al afectar al tendón, según informó el club en un parte médico.

«Tras las pruebas realizadas a Dani Carvajal por los Servicios Médicos del Real Madrid, se le ha diagnosticado una lesión muscular en el muslo derecho con afectación del tendón», dice el parte que confirma la nueva lesión muscular del lateral madridista y que le tendrá fuera de los terrenos de juego unos dos meses.

La baja de Carvajal es una más que añadir al parte de enfermería madridista, que ahora mismo mantiene a ocho jugadores de baja. Una circunstancia que tiene al propio Zidane desquiciado y sin saber el motivo para tanta lesión en su equipo.



Muere Echevarría, expresidente del COE

El expresidente del Comité Olímpico Español (COE) José María Echevarría falleció ayer a la edad de 88 años, según informó ayer el organismo que dirigió entre 2002 y 2005.

Lesión de Rudy

Rudy Fernández padece una lesión en la zona lumbar, según informó ayer el Real Madrid. La dolencia fue el motivo de que no jugara la final de la Copa del Rey del baloncesto en la que los blancos cayeron ante el Barcelona.

España, a sellar su billete para la Eurocopa

Las 24 jugadoras convocadas por Jorge Vilda para los dos últimos compromisos de la fase de clasificación para la Eurocopa femenina de 2022 comenzaron ayer su concentración. España se enfrentará este jueves a Azerbaiyán en Bakú v el martes que viene a Polonia en Madrid.

El Athletic pasa por encima del Cádiz

El Athletic de Marcelino goleó anoche al Cádiz (0-4) en su visita al Carranza. Berenguer (2), Unai López y Williams firmaron los tantos ante una floiísima defensa amarilla.

Fernando Alonso recibe el alta y deja el hospital

El piloto español Fernando Alonso abandonó ayer por su propio pie el hospital de Berna donde fue operado de la mandíbula el pasado viernes 12 de febrero, tras el accidente de bicicleta que sufrió un día antes cerca de su casa en Lugano (sur de Suiza).

Se espera ahora que el asturiano pase unas semanas de recuperación, y su entorno confía en que en un mes ya esté listo para competir, por lo que podría estar en el inicio del Mundial, previsto para finales de marzo en el Gran Premio de Baréin. El jueves 11 de febrero, Alonso chocó con la parte derecha de un automóvil que cruzaba la calle para entrar en un supermercado.

El piloto fue trasladado ese mismo día a un hospital de Berna, la capital suiza, donde se sometió a una cirugía maxilofacial para corregir la mandíbula superior, afectada en un accidente en el que Alonso también perdió varios dientes.

La escudería del piloto, Alpine F1, con la que Alonso



de marzo es la fecha para el comienzo del Mundial de Fórmula 1, cita para la que se espera que Fernando Alonso esté totalmente recuperado.

prepara su retorno a la categoría reina del automovilismo tras tres años de ausencia, comunicó el viernes que la cirugía se había llevado a cabo con éxito, y que el piloto permanecería 48 horas en observación.

Los médicos le han recomendado reposo absoluto, aunque a mediados de marzo tiene ya en agenda los entrenamientos de pretemporada en Baréin, a los que, de poder acudir, quizá tenga que hacerlo con un casco ligeramente adaptado.







El logotipo Hybrid es lo que marca la diferencia en el exterior.

La gama se amplía con una versión híbrida de 190 caballos

El monovolumen deportivo de la marca del óvalo recurre a un sistema híbrido no enchufable para reducir emisiones

ta. Gracias a la batería de iones de litio de 1,1 kWh y a la tecnología regenerativa, no es necesario enchufarlo a ninguna red, y a eso hay que añadir que las emisiones de CO2 son un 10% menores que la versión diésel de igual potencia. El consumo de combustible es otro de sus puntos fuertes, ya que se ha homologado una cifra de solo 6,4 litros a los 100 km en ciclo WLTP.

El S-Max Hybrid puede pasar de 0 a 100 km/h en menos de 10 segundos, un dato interesante teniendo en cuenta el tamaño y el peso del conjunto. Cuando la batería está cargada v se mueve en modo eléctrico, es totalmente silencioso v funciona así hasta que hay mayor demanda de potencia, que es cuando entra en acción el motor de combustión.

En el apartado de equipamiento, entre otros elementos el nuevo S-Max dispone de cuadro de instrumentos digital, desde el que se controlan funcionalidades relacionadas con el sistema híbrido, pantalla central de 8 pulgadas para el sistema multimedia SYNC 3, climatizador bizona y módem FordPass Connect. Con dicho sistema de conectividad, y la aplicación específica FordPass, es posible localizar el vehículo, desbloquear las puertas y tener información del coche desde nuestro propio dispositivo móvil.

La gama del S-Max Hybrid va está disponible v se estructura en torno a las versiones Trend, Titanium, ST-Line y Vignale. Los precios oscilan entre los 40.837 y los 50.612



20M.ES/MOTOR

Aquí encontrarás toda la información relacionada con el mundo del automóvil: novedades, curiosidades, trending.

Ya a la venta el ID.4, el SUV eléctrico de Volkswagen

Los pedidos del segundo modelo cien por cien eléctrico de la familia ID de Volkswagen va se han abierto. Con una imagen imponente y mucho espacio interior, este SUV de 4,58 metros utiliza la plataforma modular MEB, que estrenó el compacto ID.3 el año pasado.

La gama mecánica viene determinada por la potencia de las dos baterías disponibles. La pequeña, de 52 kWh, está ligada a un compacto motor de 125 kW (170 CV) y configura la línea Pure Performance. Ofrece



los 522 km de autonomía.

una autonomía de hasta 340 kilómetros. Los niveles de equipamiento son Pure Performance, City y Style, y los precios oscilan entre los 38.085 y los 45.315 euros. Por su parte, la batería grande de 77 kWh, combinada con el motor de 150 kW (204 CV), identifica a la línea Pro Performance. En este caso, la autonomía se extiende hasta los 522 kilómetros. Los niveles de equipamiento son Pro Performance, Life, Business y Max, pero en el lanzamiento se añaden las series 1st y 1st Max. Los precios van de los 43,595 a los 55,145 euros, y las primeras unidades llegarán a los concesionarios en marzo. ● **D. P.**

#SkodaFabia

La nueva generación, en primavera

No es una imagen definitoria, ya que solo se trata de un teaser, pero al menos ya se adivina cómo es parte de la silueta del popular utilitario checo, un modelo que se renueva por completo y que se dará a conocer de forma definitiva en primavera.

Hay pocos detalles, pero se sabe que estrenará la nueva plataforma (MQB-A0), lo que permitirá al utilitario crecer en todas sus cotas y redundará en un mayor espacio in-



Este teaser solo da una idea de su nuevo perfil.

terior. De hecho, la marca dice que tendrá 50 litros de maletero más que el actual Fabia.

Otra de las ventajas de la nueva plataforma es que se podrán implementar más v mejores recursos tecnológicos, sobre todo de ayudas a

la conducción, y en cuanto a los motores, se beneficiará del amplio catálogo del Grupo Volkswagen y se equipará con los de última generación en gasolina, más eficientes, sin descartar en el futuro sistemas electrificados. • p.p.

Disponible

Quien busque un modelo fa-

miliar de alta capacidad, pe-

ro que no quiera renunciar a

un diseño de corte deportivo,

en el S-Max tiene una buenísi-

ma solución, sobre todo ahora

que Ford añade a las variantes

diésel una nueva opción híbri-

da de gasolina no enchufable

y autorrecargable que recibe la

El monovolumen de Ford mi-

de 4,8 metros de longitud y la

distancia entre ejes es de 2,85

metros, lo cual le permite tener

un amplio interior. Es fácil-

mente configurable, y depen-

diendo de las necesidades pue-

de ofrecer hasta siete asientos

y un maletero de 285 kg de ca-

pacidad o tener los asientos de

las filas traseras plegados y dis-

poner de hasta 2.200 litros de

El sistema que impulsa al

nuevo S-Max Hybrid se com-

pone de un motor gasolina de

2,5 litros y 150 caballos en com-

binación con uno eléctrico de

92 kW, lo que da como resulta-

do 190 CV de potencia conjun-

espacio para cargar.

etiqueta Eco de la DGT.

desde 45.350 euros

El Formentor es el segundo modelo con tecnología híbrida enchufable que comercializa Cupra tras el lanzamiento del León, y a su vez es la primera variante con etiqueta Cero del SUV deportivo, un modelo del que se espera mucho ya que une buenas prestaciones y eficiencia a partes

El sistema que incorpora el Formentor es el mismo que el del León, es decir, un motor gasolina de 150 caballos v otro



La potencia total de esta versión híbrida es de 245 CV.

eléctrico de 85 kW que, en conjunto, rinden unos contundentes 245 CV y además ofrecen 55 km de autonomía eléctrica. Dicho sistema está asociado a un cambio automático DSG de seis marchas. y en cuanto a prestaciones la

marca ha homologado una aceleración de 0 a 100 km/h en 7 segundos y una velocidad máxima de 210 km/h.

El precio de partida de esta versión híbrida del Cupra Formentor es de 45.350 euros, sin contar descuentos. • p. p.

Más de 20 baños en la casa de Rubio y Ramos

Sergio Ramos y Pilar Rubio podrían mudarse muy pronto a su nueva mansión en la urbanización de La Moraleja de Madrid. Una construcción que sufrió un importante retraso después de que el Ayuntamiento de Alcobendas impusiera una sanción de 250.000 euros por la tala ilegal de entre sesenta y noventa árboles.

El resultado es impresionante. Me explican que tanto el futbolista como la presentadora han estado totalmente involucrados en el proceso y han demostrado tener muy claras sus peticiones. Fuentes cercanas a la pareja me cuentan que la nueva vivienda tendrá más de una veintena de baños (entre aseos de cortesía y zona de invitados), gimnasio, piscina climatizada y zona de juegos para los hijos que tienen en común.

Muy cuidadosos con el personal de servicio, tam-







20M.ES/GENTE

Lee más noticias y reportajes sobre famosos y sobre crónica social en nuestra página web.

bién me aseguran que Pilar y Sergio han diseñado las suites dobles que tendrán cada uno de los niños y que estarán situadas en la misma zona de la casa, de más de 1.000 metros, en la que se distribuyen las de sus cuidadoras. No quieren que falte nada.

Por eso, además de la última tecnología con la que la familia podrá controlar la iluminación y el hilo musical en la vivienda, también contará con nuevos espacios en los que estudiar, ya que, aunque pequeña, también está prevista la creación de una zona para la lectura y el relax. Vaya cosas.

Carrasco, ajena a la polémica de Belén Esteban

El pasado viernes, Belén Esteban y Olga Moreno acudieron a los juzgados de Plaza de Castilla para declarar por la querella que Rocío Carrasco interpuso por un presunto delito de revelación de secretos.

La socialite las acusa de haber hecho público un expediente protegido sobre su economía que llegó a sus manos mediante una carta cuyo destinatario era Antonio David Flores. Aunque en sede judicial, según ha

podido saber **20minutos**, tanto una como otra aseguraron que la información les había llegado por otras vías, lo cierto es que será en las próximas horas cuando el juez decidirá el archivo de la causa o la continuidad del procedimiento.

Así las cosas, mientras esto ocurre, nada ha cambiado en la casa de Carrasco. Se muestra ajena a la polémica desatada y únicamente es su abogado, el letrado Javier Vasallo, el que la mantiene perfectamente informada. Sabe también que su hija estuvo en Madrid acompa-



Belén Esteban saliendo de los juzgados. GTRES

La nueva vivienda del futbolista y la presentadora tendrá piscina climatizada

El juez decidirá sobre la causa que enfrenta a Rocío y Belén en las próximas horas

ñando a Olga en este momento clave y, aunque la joven ha insistido en que no lo hizo como una provocación hacia su madre, ya nadie piensa lo contrario. La herida sigue abierta.

El cambio de Josep Santacana

Siguen casados. Arantxa Sánchez Vicario y Josep Santacana todavía no han recibido el fallo de la Audiencia Provincial de Barcelona que podría anular la sentencia de Esplugues que determinaba la disolución de su matrimonio y que facilitaría que el asunto se dirimiera en Miami.

Una situación que favorecería a la extenista, que podría iniciar una guerra judicial sin precedentes para recuperar un patrimonio que, sostiene, fue dilapidado en contra de su opinión.

Insiste en que fue víctima involuntaria de una mala gestión que pudo haberla llevado a la ruina. Tanto es así que ha referido serios problemas para poder mantener el alto nivel del que disfrutó durante los años de bonanza. No hay visos de reconciliación ni de entendimiento, a pesar de que Santacana ha intentado poner orden y concierto.

Además, este diario ha podido saber que Josep está sobrepasado después de años de litigio. El empresario está harto de los problemas derivados de este enfrentamiento con la madre de sus hijos; confirman que el estrés ya le ha pasado factura. Tanto, que su cambio físico es evidente: ha perdido mucho pelo y peso. Eso sí, sigue contando con el apoyo de Raquel, la mujer que le ha demostrado estar a su lado en los momentos más complicados, incluso cuando todo parecía haber saltado por los aires.



Claro de luna con un camino bordeando un canal, hacia 1645 - 1650. Aert van der Neer. Museo nacional thyssen-bornemisza



HISTORIAS CON FOTO

Homenaje a los paisajes holandeses El artista segoviano Alberto Reguera ha realizado diez pinturas, que expone en el Museo Thyssen-Bornemisza de Madrid hasta el próximo 6 de mayo, en homenaje al holandés Aert van der Neer (Ámsterdam, 1603-1677). Ha partido de su cuadro Claro de luna con un camino bordeando un canal (arriba, en la ima-

gen), que pertenece a la colección permanente del centro, y a partir de él ha creado lienzos con paisajes abstractos y pigmentos flotantes que sugieren efectos luminosos y estados atmosféricos. Reguera comparte con la pintura holandesa de paisaje del siglo XVII, precisamente, su fijación con el cielo y las nubes. La ex-

posición ha sido un un encargo del museo y está enmarcada en la labor de la institución por tender puentes entre el arte antiguo y el contemporáneo. No obstante, fue el artista, uno de los pintores abstractos españoles más reconocidos de los últimas décadas, el que escogió el cuadro en cuestión. • R. C.

Nueva versión del Corpus del Español del siglo XXI

La Real Academia Española (RAE) presentó ayer una nueva actualización del Corpus del Español del Siglo xxI, una herramienta lingüística que cuenta con más de 316.000 documentos y más de 333 millones de formas ortográficas procedentes de textos escritos y de transcripciones de textos orales.

Un corpus de referencia sirve para obtener las características globales que presenta una lengua en un momento determinado de su historia. Así, en este corpus hay más de cuatro millones v medio de transcripciones de programas de radio y televisión, de entrevistas en medios de comunicación o de YouTube; 93 millones de novelas, guiones de cine, relatos y obras de teatro; 238 millones de textos de no ficción; 158 millones de publicaciones periódicas v seis millones v medio de textos de blogs, entrevistas digitales y redes sociales.

Las formas correspondientes a textos generados en España suponen algo más del 30%, mientras que el resto procede de América, además de contener textos procedentes de Filipinas y Guinea Ecuatorial. • R.C.

20"

Un pacto de Estado para las artes escénicas

La Academia de las Artes Escénicas ha reclamado a través de un informe un pacto de Estado que declare al sector un servicio de interés general. Pide un mejor acceso a ayudas, subvenciones y la reducción del IVA.

'Influencers' bajo la ley

La patronal de las televisiones privadas (Uteca) ha instado al Gobierno a aplicar la Ley General de la Comunicación Audiovisual a los *influencers* que usan las plataformas de vídeo. Quieren proteger a los menores y que los contenidos comerciales se identifiquen como tales.

'Con amor, Victor', en Star el 23 de febrero

El próximo 23 de febrero se estrenará en Star Original (Disney+) la serie *Con amor, Victor*, que cuenta la historia de un joven LGTBI+ y su adaptación a un nuevo instituto, Creekwood High School. Está basada en la película *Con amor, Simon*.

Multa al gigante Google

Google tendrá que pagar una multa en Francia de un millón de euros por prácticas comerciales engañosas tras crear una clasificación de hoteles por estrellas paralela a la oficial.

TELEVISIÓN

Un recorrido musical por Huesca y Teruel con el guía Rot



El programa 'Un país para escucharlo', que presenta el exTequila, visita Aragón con la artista Carmen París como anfitriona

R.C.

Ariel Rot, excomponente de Tequila y Los Rodríguez, es el encargado de enseñarnos en el programa Un país para escucharlo varios de los rincones españoles más característicos de la mano de sus músicos, algunos más pegados a la tradición y otros que representan a las nuevas generaciones.

En el capítulo de esta noche, el guitarrista se reencuentra con una artista aragonesa muy particular, Carmen París, con la que ya coincidió en la primera temporada en Zaragoza. Esta renovadora de la jota ejerce-

rá de guía para los espectadores junto a Rot por las provincias de Huesca y Teruel, en las que tendrán contacto con el rock de pueblo, para lo que entrevistarán a Azero e Isabel Marco, y también con el rap, con una charla con el colectivo Chocabeat.

Asimismo, mostrarán cómo se respira vanguardia en Huesca capital, una ciudad en la que conviven el pop eléctrico de Carlos Sadness y Pecker y algunos de los nombres más consolidados y con más proyección del indie, como Juanio Javierre (Mestizos, Soul Mondo), Camellos y el Verbo Odiado. No se olvidan tampoco del baile, con embajadores como los DJ Carlos Hollers, Chelis y Ms Von Disko.

Por último, conoceremos a Olga y Los Ministriles y La Ronda de Boltaña.

Cuándo y dónde

HOY, A LAS 23.05 H, EN LA 2 DE TVE

I QUÉ VERHOY



Se ha escrito un crimen

La escritora y detective novata Jessica Fletcher es una mujer realista, madura, decidida y viuda que realiza sus pesquisas de criminales en el idílico Cabot Cove, Maine, aunque en sus viajes ella también descubre a criminales.



The middle

En una familia de clase media, una vendedora de autos del último concesionario de la ciudad utiliza su sentido del humor para tratar de afrontar los altibajos de la vida junto con su esposo y sus tres hijos, que necesitan su ayuda.



La patrulla canina

Un grupo de seis perritos de rescate dirigidos por un chico llamado Ryder tienen muchas aventuras en su patrulla de cachorros, ningún trabajo es demasiado grande y ningún cachorro muy pequeño para proteger a la comunidad.

CINE



'Un cuchillo en la oscuridad'

Marshal Crown se encuentra tras la pista de un asesino en una noche nublada. Francis decide contarle que la policía londinense tuvo que hacer frente a los mismos asesinatos el año pasado por alguien que se llamaba Jack el Destripador.



'Terminator salvation'

Película de la saga Terminator que tiene lugar en 2018. Mientras las máquinas se preparan para un ataque final. John Connor v un extraño entran en el corazón de Skynet y descubren que va a haber una terri-



'Shutter Island'

En el verano de 1954, los agentes judiciales Teddy Daniels y Chuck Aule son destinados a una remota isla del puerto de Boston para investigar la desaparición de una peligrosa asesina que estaba recluida en el hospital psiquiátrico local.



MOTOR

Joyas sobre ruedas

El vendedor de coches Mike Brewer y el mecánico Ant Anstead intentan encontrar y restaurar antiquos automóviles icónicos para revenderlos con grandes beneficios en su taller de Los Ángeles



ARTESANÍA Forjado a fuego

Herreros de prestigio mundial recrean armas históricas de bordes afilados y puntiagudos que son puestas a prueba por un panel de jueces que determinará al mejor forjador de armas.



Palo y astilla

LA SEXTA. 22.30 H

Un invitado realiza un intenso recorrido emocional por su carrera con la ayuda de fotos de sus álbumes personales, vídeos y testimonios de personas cercanas, recordando especialmente a sus padres.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Hoy ya te sientes mucho mejor, y ves lo que hoy pasará o lo que crees que puedes realizar con mucho meior tono v con la mente bastante más clara. No te va a faltar resolución para encarar un asunto.

Tauro Realizarás algunos movimientos relacionados con el dinero que no están nada mal pensados porque es jugar sobre seguro. Tendrás bastante margen de maniobra para conseguir lo que deseas.

Géminis Se está generando cierto pesimismo a tu alrededor del que debes salir y no hacer caso, porque eso te puede influir negativamente y transmitirte una sensación de parálisis muy poco positiva.

Cáncer Hay cierta magia en lo que hoy te rodea y debes aprovechar esa sensación de encontrar algo especial, en cualquier campo, porque es muy posible que lo halles. Puedes disfrutar mucho de esa mirada.

Leo Si tu pareja no tiene su mejor día, no es inteligente que presiones para salirte con la tuya en cualquier aspecto hoy, y menos en algo que supone un roce para la convivencia. Deja que todo fluya.

Virgo A veces te gusta demasiado ejercer el control y eso no es nada bueno para lograr que alguien se sienta a gusto a tu lado y más si no conoces demasiado a esa persona. Tienes que ir poco a poco.

Libra Afectivamente debes dejar que las aguas se calmen y que tus sentimientos se aclaren antes de seguir adelante o de intentar arreglar una situación que se ha complicado de repente. Ten calma ahora.

Escorpio Aléjate de personas o asuntos que desprendan negatividad, ya que tu tono de hoy puede tender hacia la oscuridad o hacia esa parte de ti que nadie conoce. Solo añadiría nubarrones a tu alrededor

Sagitario Tus amigos o amigas podrán disfrutar hoy de tu alto sentido de la amistad, y lo vas a saber demostrar con uno de ellos que necesita ahora un hombro sobre el que llorar o un buen consejo. Eres positivo.

Capricornio Que no te salgan las cosas a la primera no significa que te dejes llevar. Debes mirar hacia atrás con perspectiva v contemplar lo mucho que has logrado en tantas ocasiones. Te hará bien, todo va por rachas

Acuario Hay cosas que deben acabar para que otras surjan después y ese es el pensamiento que ahora te debe guiar hacia el futuro. Debes empezar a construir algo importante en tu interior desde cero.

Piscis Es muy posible que estés entrando en un proceso de regeneración espiritual y por ello tu mente va a estar un tanto reflexiva y buscando respuestas. No debes pensar que es na-

PROGRAMACIÓN

06.00 Noticias 24 h. 06.30 Telediario matinal **08.00** La hora de La 1.

12.30 Las cosas claras **15.00** Telediario 1. 16.00 Info. territorial. 16.20 El tiempo.

16.35 Dos vidas. 17.25 Servir v proteger **18.15** Acacias 38.

19.10 El cazador. 20.00 España directo.

20.30 Aquí la Tierra **21.00** Telediario 2.

21.52 El tiempo. 22.10 La noche D.

00.30 Cine: Primos.

02.25 La noche en 24 h. 04.35 Noticias 24 h.

07.55 Documentales

08.50 Agrosfera. 09.30 Aquí hay trabajo. 09.55 La aventura del saber.

10.55 Documentales. 12.55 Cine: Un cuchillo en la oscuridad.

14.05 Documentales 15.45 Saber y ganar.

16.30 Documentales **19.55** Página 2. 20.25 Documentales

22.00 Cachitos de hierro y cromo. 23.05 Un país para

escucharlo. 00.05 Documentos TV. 01.05 Metrópolis.

ANTENA 3

06.15 Noticias 09.00 Espeio público. 13.20 Cocina abierta. 13.45 La ruleta.

15.00 Noticias 1. 15.45 Deportes 16.02 El tiempo.

16.30 Amar es para siempre. 17.45 Ahora caigo.

19.00 ¡Boom! 20.00 Pasapalabra 21.00 Noticias 2.

21.30 Deportes. 21.35 Fl tiempo

21.45 El hormiguero 22.45 Mujer. 02.30 Live casino 03.15 Playuzu nights

CUATRO

07.45 Mejor llama a Kiko. 08.20 ¡Toma Salami! **08.55** El bribón. 09.50 Alerta Cobra

13.20 Muieres v hombres y viceversa. 14.15 El concurso del año.

15.10 Deportes Cuatro. 15.40 El tiempo. 15.45 Todo es mentira. 17.00 Todo es mentira bis.

17.35 Cuatro al día. 20.00 Cuatro al día a las 20 h. 20.45 Deportes Cuatro.

20.55 El tiempo. 21.05 First dates. 22.50 The good doctor. 02.15 Conexión Samantha.

TELECINCO 06.30 ¡Toma Salami!

07.00 Informativos T5. 08.55 El programa

de Ana Rosa 13.30 Ya es mediodía 15.00 Informativos T5. **15.40** Deportes.

15.50 El tiempo. 16.00 Sálvame limón. 17.00 Sálvame naranja. 20.00 Sálvame tomate.

21.00 Informativos T5. 21.45 El tiempo. 21.55 Deportes. **22.00** La isla de

las tentaciones 22.45 Love is in the air. 01.00 La isla de las

LA SEXTA 06.00 Minutos musicales.

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

07.30 Previo Aruser@s. 09.00 Aruser@s.

11.00 Al rojo vivo: previo. 12.30 Al roio vivo. 14.00 La Sexta Noticias.

14.35 Jugones. 15.10 La Sexta Meteo. 15.45 Zapeando. 17.15 Más vale tarde.

20.00 La Sexta Noticias. 20.55 LaSexta Clave. 21.15 La Sexta Meteo.

21.25 La Sexta Deportes. 21.30 El intermedio. 22.30 Palo v astilla. 00.45 Policías.

02.35 European poker. 03.05 The game show.

06.00 Noticies 3/24 **07.30** TN matí. 08.30 Els matins. 11.00 Planta baixa

13.55 Telenotícies comarques. 14.30 Telenotícies migdia 15.38 Cuines: Trinxat

de brots. 15.55 Com si fos ahir. 16.34 Tot es mou. 20.15 Està passant.

21.00 Telenotícies vespre. 22.09 Sense ficció. 23.27 Més 324. 01.10 Notícies 3/24.

05.00 Folc a l'estudi.

04.01 Rumba a l'estudi.

da malo, verás mucha luz.

OPINIONES

I HOY FIRMA

Joaquim Coll En Cataluña casi todo sigue igual

a jornada electoral se desarrolló con normalidad pese a la pandemia. Se constituyeron todas las mesas y el resultado se supo a la hora de siempre. Lo negativo fue casi todo lo demás. La bajísima participación, la menor desde 1980 en unas autonómicas, tuvo más que ver con la desafección política y la angustia de la ciudadanía frente a la crisis económica que con el miedo real a contagiarse en los colegios electorales. También el tiempo desapacible desanimó la votación. La abstención benefició a las fuerzas independentistas, que con muchos menos votos que en 2017 han obtenido una ma-

El próximo Govern pasa por un acuerdo entre independentistas con Aragonès de 'president'

Lo más probable es que ERC acepte celebrar otro referéndum si fracasa la mesa de diálogo

yoría absoluta más amplia, sobre todo gracias a la sorprendente fortaleza de la CUP, que ha pasado de 4 a 9 diputados, cuyo papel será más determinante en la nueva legislatura.

El hundimiento del centroderecha constitucionalista es superlativo. Cs y PP solo conservan 9 de los 40 escaños que obtuvieron en 2017, una catástrofe solo absorbida en parte por Vox, con 11 escaños. La debacle electoral de naranjas y populares es tan grave que cuestiona directamente los liderazgos de Pablo Casado e Inés Arrimadas a nivel nacional. Cataluña es la primera comunidad donde la extrema derecha populista arrebata el liderazgo en la oposición a la derecha de corte liberal. En la izquierda, los Comunes mantienen sus 8 diputados, aunque con menos votos, y en muchos barrios populares Vox les ha pasado por encima. Pablo Iglesias también sale debilitado de la campaña del 14-F, ya que con sus torpes declaraciones contraprogramó la buena labor de su candidata, Jéssica Albiach. La victoria en votos de Salvador Illa no ha podido trasladarse en escaños. El empate a 33 con ERC hace imposible la investidura del exministro. También queda descartado el tripartito de izquierdas con el que todavía ayer suspiraban en la Moncloa. Pese a ello, Pedro Sánchez podrá rentabilizar que el PSC vuelva a ser la primera fuerza política en Cataluña.

El próximo Govern pasa por un acuerdo solo entre independentistas, aunque esta vez con el republicano Pere Aragonès de president al haber obtenido un diputado más que su rival de Junts, Laura Borràs, que pierde por la escisión del fallido PDeCAT. Pero el empate entre ambas fuerzas no se ha resuelto y la lucha seguirá hasta que uno de los dos se descalabre. Lo más probable es que las negociaciones sean rápidas, que los republicanos contenten en casi todo a sus socios y acepten la exigencia de la CUP de celebrar otro referéndum unilateral antes de 2025 si fracasa la mesa de diálogo con el Gobierno español. De esta forma, el procés vuelve a 2012, cuando Artur Mas aceptó las condiciones de ERC de celebrar una consulta en 2014 si Mariano Rajov no accedía a autorizarla. En Cataluña casi todo sigue igual, o sea, peor.

Joaquim Coll es historiador v articulista



SA | COLUMNA

Ruralicemos las ciudades



Por César-Javier Palacios

levamos demasiado tiempo pensando que en las ciudades se vive mal y en los pueblos muy bien, que como en el campo no se está en ningún sitio, pero que allí no puede vivir nadie, pobrecitos, si no tienen nada y aquí tenemos de todo y es normal que los pueblos se queden vacíos, que todo el mundo se vaya a vivir a la ciudad a pesar de sus malos humos, sus ruidos, sus prisas, su mogollón. Parece un contrasentido, pero no lo es tanto si analizáramos las razones que nos hacen ver lo rural tan atractivo e imposible. porque muchas de esas bondades no son tan inalcanzables si pensáramos un poquito, solo un poco, en el rediseño de nuestras ciudades, en lugar de mantenerlas tan invivibles y empeñarnos en esa venganza de querer convertir a los pueblos en tristes entornos urbanos deslocalizados. El ejercicio debería ser el contrario: ruralicemos las ciudades. ¿Te parece una locura?

Piensa cómo serían esas ciudades más rurales, más de pueblo, con sus ríos naturalizados, sus huertas por todas partes, sus plazas con árboles donde charlar los mayores y jugar los niños, sus tiendas de proximidad, sus bares de vecinos donde echar la partida, con multitud de espacios abiertos donde (por fin) tengamos la posibilidad de conocer a nuestros vecinos y hasta enfadarnos o enamorarnos de ellos, esos que ahora son tan anónimos, apenas un buenos días cabizbajo en el ascensor, seres invisibles y hasta incómodos.

¿Te imaginas ciudades organizadas en barrios a modo de pueblos cercanos con pequeño comercio, pequeñas librerías, largas charlas callejeras? Quizá el futuro no consista tanto en ir locamente hacia adelante, sino en recuperar mucho de lo bueno del pasado, incluidas las bicis y las croquetas de la abuela.



... A Malagón



NOS DICEN LOS LECTORES

¡Sinvergüenzas!

Con la que está cayendo y los cientos de personas que están muriendo por falta de medios sanitarios, la casta política de espaldas al pueblo, a lo suyo. Elecciones en plena pandemia, para mejorar ellos sus posiciones de poder, para seguir haciendo más de lo mismo. Gastándose un dineral que no hay, en lugar de dedicarlo a la sanidad, a la hostelería o a los pequeños comerciantes que se están suicidando. ¡Sí, suicidando! Ya el pasado verano, la casta política se fue de vacaciones mientras que las residencias de ancianos se habían transformado en campos de exterminio. Esta casta, a Franco, ya lo ha elevado a los altares.; Si el poder pierde la vergüenza, el ciudadano le perderá el respeto! Pero claro, para eso hay que ser ciudadano y no súbdito. El pueblo es cómplice en el momento que participa y vota. Así, le hace el juego a la casta. ¡Cada pueblo tiene lo que se merece! Rafael Bueno, Córdoba



Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). **20minutos** se reserva el derecho de editar o extractar los textos.



Salvador Illa tiene que presentarse a la investidura para reivindicarse como ganador y capitalizar su victoria, no puede cometer el mismo error que Arrimadas. @El_Be_Negre

Pregunto: ¿Unas elecciones con un 46% de abstención son representativas? @cristiansfer

Comprando palomitas para la primera bronca entre Vox y la CUP en el Parlament. @Mr_TKML

Yo veo muy claro que va a haber gobierno independentista, es evidente. Aragonès ha ganado en ese espacio y tienen mayoría. @JordiJorda9



HENNEO

Directora Encarna Samitier

Subdirectores <mark>Jesús Morales y Raúl Rodríguez</mark>

Una publicación de 20 MINUTOS EDITORA, S. L.

redes <mark>José Mª Martín Cam</mark>a

20 Minutos Editora, S.L. odos los derechos reservados. Adicionalmente, a los fectos establecidos en los artículos 32.1 y 331 de Ley e Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. ace constar, respectivamente, la correspondiente

EDITA 20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): Joan Alegre (director general), Gabriel González (director Madrid), Mercè Borastero (directora Barcelona) y Rocío Ortiz (directora Andalucía). Tel: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico Rafael Martín Operaciones Héctor Mª Benito. Administración Luis Oñate

Barcelona Passeig de Gràcia, 11. **Andalucía** 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Madrid Condesa de Venadito, 1. Valencia Avda. Benito Pérez Galdós 13. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00 46007 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

mprimen Impresa Norte, S.L.U. Bern ont, C. G. Penibética. y CREA Depósito Legal: M-10774-2012

















ADELÁNTATE HOY AL TIEMPO DE MAÑANA

CONOCE AL INSTANTE Y DE FORMA FIABLE LA PREVISION METEOROLOGICA



tiemportemperatura.es

